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di ARTURO GIGLIO

POTENZA – Allo spor-
tello unico della Zes io-
nica di Taranto sono ar-
rivate 80 pratiche, rila-
sciate 29 autorizzazioni
per un importo di inve-
stimenti
complessi-
vi di circa
200 milioni
ed un in-
cremento
occupazio-
nale (per
solo previ-
sto) di 1.100
nuovi posti
di lavoro.
In verità
tutte le pra-
tiche ri-
guardano il
territorio
pugliese. In Basilicata
siamo fermi all’annun-
cio, che risale ad aprile
scorso, di un investi-
mento nell’area di Tito
Scalo nelle costruzioni
e nella carpenteria me-
tallica, per 10 milioni
di euro e con 35 nuovi
posti di lavoro. L’area
lucana della Zes conti-
nua a rivelarsi poco at-
trattiva. Dopo oltre un
anno di at-
tività tra la
Puglia e la
Basilicata
per la com-
missaria
Floriana
Gallucci –
che ha te-
nuto a Ta-
ranto la
conferen-
za stampa
- un bilan-
cio piutto-
sto “ma-
gro” alme-
no per
l’area luca-
na interes-
sata. Il pro-
getto co-
minciato negli anni pre-
cedenti prevede lo svi-
luppo infrastrutturale
del porto di Taranto e
dell’area aeroportuale
di Grottaglie, includendo
per la Basilicata le aree
produttive che gravitano
intorno ai poli di svi-
luppo di Ferrandina, Pi-
sticci, La Martella e
Iesce per la provincia
di Matera; Melfi, Tito e
Galdo di Lauria per la
provincia di Potenza.
Per quanto riguarda i
progetti finanziati con
fondi Pnrr la Zes Ionica
ha consegnato tutti quel-
li candidati nei tempi
previsti dalla norma, e
cioè entro la fine del
2023.  Il commissario
ha espresso grande sod-
disfazione anche per il
lavoro svolto dallo Spor-
tello Unico Digitale gra-
zie al quale sono stati
favoriti nuovi insedia-
menti produttivi sul ter-

I FATTI DEL GIORNO

La commissaria Floriana
Gallucci

Conferenza stampa della commissaria
della Zes jonica, Gallucci. In

Basilicata siamo fermi all’annuncio,
che risale ad aprile scorso, di un

investimento nell’area di Tito Scalo

La conferenza stampa sulle attività della Zes jonica

spazi destinati a par-
cheggio, impianti idrici,
fognatura, gas metano,
illuminazione, fibra ot-
tica e telefonica, oltre
ad impianti di depura-
zione e trattamento delle
acque meteoriche e spazi
a verde. Opere infra-
strutturali di urbaniz-
zazione primaria e se-
condaria e servizi tec-
nologici anche nell’in-
tervento avviato nella
zona di espansione del-
l’area Zes di La Martella.
Si tratta di una area di
circa 64 ettari adiacente
al comparto esistente
sul lato a Sud verso la
S.S. Bradanica Matera-
Candela. A Tito scalo le
aree oggetto dell’inter-
vento hanno una esten-
sione territoriale di oltre
370 mq in prossimità di
masseria Cuparo e mas-
seria Val del Forno nella
zona destinata ad attività
produttive, artigianale
e servizi terziario.  In
particolare gli interventi
previsti riguardano la
realizzazione di 47 nuovi
lotti di circa 5.000 mq,
parcheggi interni che
potranno ospitare anche
autocarri ed autoartico-
lati, nuovi edifici per
ospitare uffici tecnici
ed amministrativi e una
importante area verde.
Inoltre, in prossimità di
masseria Cuparo, è pre-
vista la realizzazione di
un eliporto con una su-
perficie di 7.000 mq.
L’obiettivo del progetto
dell’area Zes di Tito è di
far diventare l’area in-
dustriale di Tito una
piattaforma strategica
per lo sviluppo econo-
mico del territorio, un
nodo fondamentale del
sistema logistico e pro-
duttivo all’interno del
quadrilatero continen-
tale Napoli-Bari-Taran-
to-Gioia Tauro realiz-
zando il doppio vantag-
gio di favorire le nuove
attività produttive e mi-
gliorare la competitività
di quelle esistenti.

ritorio ed ampliamenti
di aziende già presenti
che hanno colto i tempi
rapidi delle autorizza-
zioni rilasciate dal Com-
missario e i vantaggi fi-
scali previsti nelle aree
Zes. Il commissario ha
espresso grande soddi-
sfazione anche per il la-
voro svolto dallo Spor-
tello Unico Digitale gra-
zie al quale sono stati
favoriti nuovi insedia-
menti produttivi sul ter-
ritorio ed ampliamenti
di aziende già presenti
che hanno colto i tempi
rapidi delle autorizza-
zioni rilasciate dal Com-
missario e i vantaggi fi-
scali previsti nelle aree
Zes. “La collaborazione
dei territori è stato fon-
damentale per il suc-
cesso della Zes Ionica –
ha detto il commissario
Gallucci – grazie al la-
voro svolto dal Tavolo
del Partenariato Sociale

e le tante convenzioni
stipulate con le Univer-
sità, gli istituti di credito,
gli Its”. Gallucci come
gli altri suoi sette colle-
ghi commissario di Zes
avrà ancora due mesi
di tempo. La Zes unica
per tutto il Mezzogiorno
scatterà comunque l’1
gennaio prossimo come
previsto dalla legge Fitto,
ma la novità delle ultime
ore è che la gestione
delle Zone economiche
speciali insediate tutte
al Sud è stata prorogata
di almeno due mesi. A
disporlo un nuovo Dpcm,
firmato dal Presidente
del Consiglio Giorgia
Meloni prima di Natale.
Il passaggio di consegne
con la Struttura di mis-
sione di Palazzo Chigi
non avverrà dunque pri-
ma dell’1 marzo 2024 e
ciò per consentire la ne-
cessaria gradualità nel
trasferimento di compiti

e funzioni e di evitare
al tempo stesso possibili
intoppi alle procedure
di autorizzazione di nuo-
vi investimenti, ancora
in fase di approfondi-
mento in varie Zes. La
proroga mira a «consen-
tire la definizione da
parte dei Commissari
straordinari dei proce-
dimenti in corso e che
si trovano in una fase
istruttoria molto avan-
zata, nonché garantire
un ordinato e graduale
passaggio di consegne
tra i predetti Commissari
straordinari e la Strut-
tura di missione Zes,
anche mediante forme
di confronto e di inter-
locuzione diretta tra i
citati Commissari stra-
ordinari e il Coordina-
tore della Struttura di
missione Zes». Per il
ministro Raffaele Fitto,
obiettivo centrale è ga-
rantire alla Zona eco-
nomica speciale unica
la sua attrattività da su-
bito per rilanciare gli
investimenti nel Mez-
zogiorno (la disponibilità
del credito d’imposta è

fissata in circa 1,8 mi-
liardi), e contestualmen-
te garantire la necessaria
continuità nel rapporto
con le imprese. Nei gior-
ni scorsi la commissaria
Zes ha consegnato in
Basilicata tre grandi
cantieri finanziati con
fondi Pnrr assegnati. Si
tratta di un investimento
complessivo di 30 mi-
lioni di euro per due in-
terventi di infrastruttu-
razione nelle aree di Je-
sce e La Martella e di
un terzo progetto a Tito
scalo di 22 milioni di
euro per la realizzazione
di una piattaforma stra-
tegica per favorire lo
sviluppo economico del
territorio grazie ad una
nuova e più accessibile
viabilità, nuovi insedia-
menti produttivi e un
eliporto.  La superficie
dell’intervento nell’ag-
glomerato industriale
di Jesce è di circa 90 et-
tari dove verranno rea-
lizzate opere di urba-
nizzazione primaria che
comprendono una rete
di viabilità per una lun-
ghezza di circa 3 km,

Area lucana della Zes poco 
attrattiva: bilancio magro 

Investimenti di marca pugliese
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MATERA - Del presidente
della Regione, Vito Bardi,
neanche l’ombra. La Re-
gione rischia di trovarsi
in casa il deposito unico
di scorie nucleari, da un
anno ormai non si convoca
il tavolo della trasparenza
e Rotondella si prepara
ad ospitare quello provvi-
sorio delle barre di Elk
River, ma il governatore
si gode le feste. C’erano,
invece, alcuni sindaci della
provincia e della vicina
Puglia, professionisti e
docenti delle università
di Bari e dell’Unibas e il
presidente dell’ordine dei
geologi. Tutti contrari al-
l’allocazione sui propri
territori del deposito unico
di scorie nucleari. “Un do-
cumento politico di visione,
che contenga le linee guida
dello sviluppo per un ter-
ritorio bello e fragile come
quello della Basilicata e
della vicina Puglia mur-
giana, da portare sul tavolo
del ministero dell’Ambien-
te, con il sostegno dei pre-
sidenti delle due Regioni”.
E’ la decisione assunta
dal consiglio comunale
aperto, svoltosi ieri mattina
nell’auditorium “Gervasio”
di Matera, dopo due ore e
mezza di discussione per
ribadire il no secco delle
due regioni del Sud al-
l’ipotesi di collocare in
uno dei 14 siti prescelti
dalla Carta nazionale delle
aree idonee (Cnai), il De-
posito unico delle scorie
nucleari. All’assise aperta
erano presenti 23 consi-
glieri comunali di entrambi
gli schieramenti, oltre ai
sindaci Vito Antonio Pe-
tronella (Altamura), Vin-
cenzo Zito (Montescaglio-
so), Nicola Morea (Irsina),
Francesco Frigiola (Later-
za), Guido Parisi (Ginosa),
Franco Comanda (Miglio-
nico); Giuseppe Di Sanzo,
vice sindaco di Montalbano
Jonico, e l’omologa di Pi-
sticci Rossana Florio. Il
presidente della Provincia,
Marrese, e quello del con-
siglio regionale, Carmine
Cicala, assenti per impegni
istituzionali precedente-
mente assunti, hanno in-
viato il loro saluto. Il mes-
saggio emerso con forza
è che le controdeduzioni
tecniche, pure inviate alla
Sogin, società governativa
incaricata dello smantel-
lamento nucleare e del-
l’allestimento del Deposito,
innescano solo un con-
traddittorio tra addetti ai
lavori, lasciando scoperte
le ragioni politiche del no
incondizionato dei territori.
Quindi, come sollecitato
anche dagli utilissimi in-
terventi tecnici del pro-
fessor Marcello Tropeano,
ordinario di Scienze della
Terra e geoambientale
dell’università di Bari, con
il professore di Geografia
e Fisica geomorfologica

all’Università di Basilicata,
Marcello Schiattarella,
oggi più che mai è neces-
saria una presa di posi-
zione politica, che oltre-
passi la sterile interlocu-
zione tecnica con Sogin,
per discutere con i rap-
presentanti del governo
centrale. «Abbiamo un ter-
ritorio di grandi eccellenze
enogastronomiche - ha
detto in apertura il sindaco
Bennardi - con una voca-
zione agricola, di cultura

rurale e turistica profon-
damente dissonante con
l’ipotesi di destinare qui
tra le nostre regioni il De-
posito unico. Il Consiglio
comunale di Matera si è
già espresso per il no ben
due volte, abbiamo inviato
le nostre osservazioni nel
2022 sia alla Sogin, che
alle Regioni Puglia e Ba-
silicata, senza ricevere al-
cuna risposta. Quindi, oggi
dobbiamo tutelare il nostro
territorio con un’azione

unita e politica, eviden-
ziando la nostra autentica
vocazione e tutti i progressi
fatti in questi ultimi de-
cenni nella direzione op-
posta e incompatibile con
il Deposito nucleare. E’
un’opera necessaria al
Paese, ma va realizzata in
altre zone, soprattutto
ascoltando anche la voce
di chi si sta candidando
ad ospitarlo». I tecnici, tra
cui anche il presidente
dell’Ordine dei geologi di

Basilicata Leonardo Di-
summo, hanno rimarcato
che da parte di Sogin c’è
stata una «superficialità
estrema», nella disamina
tecnica dei siti da indivi-
duare, perché si è proce-
duto escludendo solo quelli
storicamente vincolati, ma
poi indicandone altri con
le medesime caratteristi-
che sulla base di studi da-
tati e abbondantemente
superati. In molti casi, è
stato rimarcato dai pro-

fessori intervenuti, Sogin
non ha neanche letto le
controdeduzioni tecniche
presentate, utilizzandole
poi solo per “correggere
il tiro” nel motivare de-
terminate scelte, che non
tengono conto del precario
equilibrio idrogeologico
e sismico, oltre che del-
l’immediata adiacenza di
alcuni siti a luoghi già
vincolati, quindi esclusi
dalla Cnai (Carta nazionale
delle aree idonee). Si sono
scelti luoghi idonei allo
stoccaggio definitivo di
rifiuti a media-bassa attività
nucleare, dove però si
vuole depositare in via
provvisoria anche quelli
ad alta attività, che di fatto
li rendono inadeguati. E’

stato rimar-
cato anche
il criterio
della bassa
densità de-
mografica,
che ha in-
dotto Sogin
a preferire
la Sardegna,
la Basilicata
e alcune zo-

ne della Puglia. Un altro
criterio molto discutibile. 

LA RABBIA
DEL SINDACO
DI ROTONDELLA
I tavoli ci sono. Ma i ri-

sultati prodotti sono stati
quasi del tutto inefficaci.
L’amministrazione comu-
nale di Rotondella ha chie-
sto alla Regione in questi
giorni la convocazione del
tavolo della trasparenza
per discutere, oltre che
delle notorie criticità, quali
il superamento delle soglie
di Csc, nonché dell’allo-
cazione del deposito unico
delle scorie e di quello
temporaneo. Quest’ultima
ipotesi preoccupa la co-
munità in considerazione
dell’arrivo di due cask,
che ospiteranno le barre
di Elk River. A preoccu-
pare, oltre alla procedura
di trasferimento anche la
potenziale non-tempora-
neita’ della sistemazione.
L’amministrazione ha chie-
sto anche di fare il punto
sugli impegni presi da So-
gin.

Sindaci e tecnici ribadiscono a Matera la contrarietà all’allocazione del sito nucleare

“Studi datati e superati: no
al deposito delle scorie qui”

La seduta del Consiglio comunale di Matera

Approvato l’avviso pubblico per l’assegnazione

Amianto, contributi dalla Regione
ai privati per procedere alla rimozione
POTENZA - E’ stato ap-
provato un avviso pubblico
per l’assegnazione di con-
tributi a favore dei privati
che intendano rimuovere
e smaltire negli edifici di
loro proprietà piccole quan-
tità di manufatti o materiali
contenenti amianto com-
patto o friabile (Mca). Lo

rende noto l’assessore re-
gionale all’Ambiente, Ter-
ritorio ed Energia, Cosimo
Latronico. L’avviso è fi-
nanziato con 950 mila
euro e definisce i requisiti,
i criteri e le procedure per
la concessione del contri-
buto, che coprirà il 60 per
cento della spesa sostenuta

e fino ad un massimo di
cinquemila euro. L’avviso
sarà pubblicato sul bol-
lettino ufficiale della Re-
gione Basilicata. La pre-
sentazione delle domande
è online, accedendo alla
sezione avvisi e bandi del
portale della Regione Ba-
silicata.

Diverse fasce
tricolori al Consiglio

comunale aperto
Assente Bardi 
e a Rotondella

preoccupazione per
lo stoccaggio

provvisorio delle
barre americane:

“Convochi il tavolo
della trasparenza”
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SANITÀ

MATERA – Da gennaio
ci saranno più posti ac-
cessibili per le cure, nelle
strutture private accredi-
tate territoriali. Alle strut-
ture riabilitative (con par-
ticolare riferimento a quel-
le di dimensioni medio
piccole, capillarmente dif-
fuse sul territorio), è stato
riconosciuto il pagamento
delle prestazioni in over
budget, erogate nell’anno
2022, consentendo alle
stesse di poter organizzare
le attività del 2024 con
maggiore efficienza, atti-
vità che si preannunciano
molto intense. A riferirlo
è una nota dell’associa-
zione Sanità Futura, a fir-
ma del presidente Giu-
seppe Demarzio. L’azienda
sanitaria di Matera, gui-
data dal direttore com-
missario Maurizio Friolo,
e la Uoc Strutture Accre-
ditate, condotta da Vitina
Ciaglia, attraverso due di-
stinte ma importanti de-
libere commissariali, in
discontinuità con il pas-
sato, hanno provveduto
ad assegnare alle strutture
accreditate importanti ri-
sorse messe a disposizione
dallo Stato Italiano per
tramite delle Regioni, di-
stribuendole con criteri -
a parere di Sanità Futura
– “corretti ed equilibrati”.
Inoltre, la Asm ha deciso
di accogliere l’invito del
ministro della Salute, Ora-
zio Schillaci, ad utilizzare
ogni singolo euro messo

rivolgono preoccupati
presso le nostre strutture”,
indirizzandolo non solo
all’ente in generale, ma
alle persone che si occu-
pano di far funzionare la
complessa macchina della
medicina territoriale, “le
dottoresse Cafarelli,
D’Onofrio, Petruccelli e
tutti coloro che pur non
firmando gli atti contri-
buiscono alla loro realiz-
zazione”. “In questo mo-
mento di conflittualità e
diffidenza - aggiunge - sia-
mo certi che qualcuno
accuserà Sanità Futura
di piaggeria, ma l’asso-
ciazione ha ben altre ca-
ratteristiche ed anche in
questo riconoscimento
mantiene la fermezza di
sempre innanzi al cam-
biamento. Sono note le
difficoltà della medicina
specialistica ambulatoriale
accreditata (ex art. 25) e
di quella riabilitativa (ex
art. 26), le quali, ormai da
diversi anni, sono impos-
sibilitate a fornire il pre-
zioso supporto che la po-
polazione, sempre più in-
tensamente, richiede sul
territorio regionale. È evi-
dente che è un primo
passo all’interno di due
settori che rivendicano
profonde trasformazioni,
doveroso valorizzarlo ed
incoraggiarlo, soprattutto
alla vigilia di un nuovo
anno che si preannuncia
difficile per la sanità na-
zionale.

Liste d’attesa, da gennaio
più posti nelle strutture
accreditate materane

A sinistra la
sede
dell’azienda
sanitaria
locale di
Matera

L’azienda sanitaria ha riconosciuto
alle realtà private il pagamento delle

prestazioni in over budget erogate nel
2022, consentendo la pianificazione
delle attività riabilitative nel 2024

Anisap soddisfatta: “Criteri corretti”

L’annuncio del nuovo direttore generale De Fino a 15 giorni dall’insediamento

La rete Amore di nuovo attiva
A gennaio l’Irccs Crob sarà sede di un incontro con istituti campani e pugliesi

RIONERO – Procedono
a ritmo serrato gli incontri
della direzione generale
dell’Irccs Crob. A quindici
giorni dall’insediamento
del nuovo direttore ge-
nerale, Massimo De Fino,
prosegue senza sosta l’at-
tività istituzionale volta
a dare già alcune risposte
agli obiettivi di rinascita
del Crob assegnati dal
presidente della Regione

l’istituto annunciata al
momento dell’insedia-
mento, volta in primo
luogo alla conoscenza di
coloro che si occupano
della ricerca e i relativi
progetti in essere. Il di-
rettore generale ha espres-
so soddisfazione per gli
incontri già effettuati che
si sono svolti in un clima
di massima cordialità e
partecipazione con pro-

poste costruttive che mi-
rano a migliorare l’effi-
cienza dell’istituto. Si ri-
tiene convinto che il 2024
sarà l’anno delle risposte
alle aspettative e al biso-
gno di salute della popo-
lazione lucana e non solo,
grazie anche alla colla-
borazione già nata con i
colleghi delle altre azien-
de sanitarie regionali,
sotto la guida del nuovo

Basilicata, Pascale per
la Campania e Giovanni
Paolo II per la Puglia
con l’obiettivo di pro-
muovere iniziative con-
giunte di sperimentazione
e innovazione gestionale,
attività di formazione pro-
fessionale e sviluppo di
progetti di ricerca onco-
logica traslazionale in
rete. Il primo incontro
della rinata rete Amore
si terrà proprio al Crob
entro il mese di gennaio
alla presenza del direttore
generale dell’istituto Pa-
scale di Napoli Attilio
Bianchi e del direttore
generale dell’istituto Tu-
mori Giovanni Paolo II
di Bari Alessandro Delle
Donne.

direttore generale per la
Salute e le Politiche della
Persona, Massimo Man-
cini. Il direttore generale
dell’Irccs Crob annuncia,
infine, la ripresa delle at-
tività scientifiche nel-
l’ambito della rete Amore,
Alleanza Mediterranea
Oncologica in Rete, co-
stituita a Bari il 29 no-
vembre 2017 dagli Irccs
oncologici Crob per la

Basilicata Vito Bardi e
dall’assessore alla Salute
e Politiche della Persona
Francesco Fanelli. Oltre
all’incontro con tutto il
personale che si è svolto
la settimana scorsa, si
sono tenuti ulteriori in-
contri con il collegio di
direzione e con le orga-
nizzazioni sindacali. È
inoltre iniziata anche la
visita alle strutture del-

La ripresa delle attività scientifiche 
è finalizzata a promuovere iniziative

di sperimentazione e innovazione
gestionale, nonché a definire corsi 
di formazione e sviluppare progetti

di ricerca oncologica
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a disposizione dallo Stato
per offrire servizi sanitari
strategici per la salva-
guardia della salute pub-
blica e la riduzione delle
liste d’attesa. Per l’Asso-
ciazione delle strutture
della specialistica ambu-
latoriale l’applicazione
della determinazione di-
rigenziale regionale re-
datta dall’ufficio del dottore
Montagano e voluta dal-
l’assessore alla Sanità,
Francesco Fanelli, ha colto

nel segno la sollecitazione
del ministro, distribuendo
le risorse sulle prestazioni
indicate proprio dall’ente
ministeriale come quelle
a più alto rischio di attesa,
ed aggiungiamo noi “di
pericolosa attesa”. Si tratta
di prestazioni incluse nel
piano nazionale gestione
delle liste d’attesa (Pngla)
che possono avere un
esito drammatico se non
erogate in tempistiche
corrette. “Le risorse di-

L’Irccs Crob di Rionero in
Vulture

sponibili per la Asm non
erano tantissime, ma gli
uffici e le persone che ci
hanno lavorato hanno
fatto la differenza e di

questo ne vogliamo dare
atto”. Demarzio a nome
dell’associazione esprime
il ringraziamento a nome
“dei tanti pazienti che si
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I FATTI DEL GIORNO

Contagi in frenata ma ricoveri 
in aumento: 49 in tutto tra 

gli ospedali di Potenza e Matera

POTENZA - Nello studio
legale Ontier a Roma, si
è tenuto l’esame congiun-
to della procedura di fu-
sione per incorporazione
di Smartest Srl in Smar-
tpaper Spa, avviata il 6
dicembre scorso e con
effetto dal 1 gennaio 2024.
Alla riunione a livello na-
zionale erano presenti la

Fiom Nazionale, la se-
gretaria regionale Giorgia
Calamita, le Rsu Fiom
Smartpaper Annarita Ro-
sa e Anselmo Papa, e le
Rsu Fiom Smartest di
Castelfranco.

“Le ragioni alla base
di questa fusione - si
legge in una nota della
Fiom Cgil Basilicata -

sono state chiaramente
esplicate, evidenziando
l’obiettivo di ridurre i
costi amministrativi, sem-
plificare la struttura so-
cietaria e aprire nuove

prospettive di business.
La Fiom, sarà parte attiva
sulle dinamiche connesse
a questo processo di fu-
sione, con l’obiettivo pri-
mario di salvaguardare

gli interessi e i diritti
delle lavoratrici e dei la-
voratori.

È stato assicurato che,
secondo l’art. 2112 c.c.,
non ci saranno modifiche
per quanto riguarda trat-
tamenti economici e nor-
mativi, mantenendo in-
variato il rapporto di la-
voro, Il contratto collettivo
nazionale dei metalmec-
canici industria e il premio
di risultato che sarà ap-
plicato fino alla naturale
scadenza.

Sono confermati la sede
di lavoro, le mansioni, il
Tfr maturato e il mandato
delle rsu fino alla scadenza
prevista.

In qualità di Fiom, ab-
biamo sollecitato che
l’azienda inizi ad applicare
le disposizioni relative
all’inquadramento stabi-
lite dal contratto collettivo
nazionale per quanto ri-
guarda i riconoscimenti
professionali. La Fiom si
impegna ad attenzionare
l’assenza di impatti ne-
gativi derivanti da questa
operazione societaria, con
l’obiettivo di preservare
le condizioni consolidate
e le garanzie occupazio-
nali per tutte le lavoratrici
e i lavoratori”.

È programmato un in-
contro con l’amministra-
tore delegato il 4 gennaio,
seguito dalle assemblee
del 5 gennaio, durante le
quali affronteremo le te-
matiche emerse in queste
importanti riunioni.

POTENZA - Tra Covid e
influenza sono sempre
più i lucani alle prese con
febbre, tosse e raffreddore.
Dal consueto monitoraggio
del venerdì del ministero
della Salute sul fronte Co-
vid arrivano dati contra-
stanti per la Basilicata: i
contagi risultano in calo
di quasi il 20% nella setti-
mana che va dal 21 al 27
dicembre, con 115 nuove
infezioni contro le 140
del monitoraggio prece-
dente, ma continua a salire
il numero dei ricoveri. 49
i pazienti in ospedale tra
il San Carlo di Potenza e
il Madonna delle Grazie
di Matera (di cui uno in
terapia intensiva), nove
in più rispetto alla scorsa
settimana, un dato che
nel 2023 non si era mai
visto e che dimostra come
soprattutto nei confronti
di anziani e fragili anche
le nuove varianti Covid
possano creare problemi
tali da rendere necessario

il ricovero. Anche a livello
nazionale si registra una
flessione di circa il 30%
dei nuovi casi, un dato
sul quale pesa il calo del
tracciamento in conco-
mitanza con i giorni di fe-
sta. La recrudescenza del
virus ha portato in ogni
caso le regioni a rilanciare
la campagna vaccinale
anti-Covid con appositi
Open Day. Domani dalle
9 alle 13 sarà possibile
accedere senza prenota-
zione presso i Punti Vac-
cinali Territoriali di Matera
e Policoro. A Potenza in-
vece le somministrazioni
riprenderanno dal 2 al 5
gennaio dalle 9 alle 13,
con l’unica finestra po-
meridiana prevista il 2
gennaio dalle 15 alle 17.30
presso il polo Asp di via
della Fisica. Le prenota-
zioni si effettuano chia-
mando il numero dedicato
0971.425275 dal lunedì al
venerdì dalle 9.00 alle
13.00.

Disservizio nei giorni di festa, il sindaco De Maria protesta: “Si stava meglio quando si stava peggio”

“Guardia medica chiusa anche a Latronico”

La sede di una guardia medica

servizi sanitari sono
peggiori di 20 anni fa.

Si stava meglio quan-
do si stava peggio! Non
si può pensare alle que-
stioni soltanto nelle
emergenze, quando or-
mai si è arrivati con
l’acqua alla gola. Biso-
gnerebbe programmare
in anticipo per non ave-
re poi emergenze!

Basta mettere la pol-
vere sotto al tappeto!

Sarà inutile anche
costruire altre strutture
come le case di comu-
nità, grazie al Pnrr, se
poi non ci sarà il per-
sonale medico e infer-
mieristico!

Non diamo la solita

colpa alla questione del
numero chiuso nella
facoltà di medicina, se
poi si assiste anche a
un consistente esodo
di medici neolaureati
e specializzandi, più di
1.000 l’anno, perché al-
l’estero gli stipendi e
le condizioni di lavoro
sono nettamente mi-
gliori.

Ancora più preoccu-
pante il fatto che la
previsione della spesa
sanitaria sul Pil per il
periodo 2023-2026 re-
gistrerà già nel 2024 il
ritorno al valore del
6,3% rispetto ad una
media dell’8,8% dei 37
Paesi dell’Ocse e del

10% circa di Francia e
Germania

È stato fatto un grave
errore a non utilizzare
quella importante linea
di credito del Mes sa-
nitario (37 miliardi di
euro), da restituire in
tantissimi anni ad un
tasso di interesse dello
0.60%, soltanto per un
principio ideologico!

Ricordiamo che il di-
ritto alla salute è il
bene supremo di ogni
essere umano. Tant’è
che è contemplato, tu-
telato e protetto nell’art.
32 della Costituzione
repubblicana!

* Sindaco Latronico

Monitoraggio
nella settimana

dal 21 al 27
dicembre: un

dato che nel 2023
non si era mai

visto

Un tampone Covid

di FAUSTO DE MARIA*

  nche a Latronico
e nella frazione
di Agromonte in

questi giorni festivi è
stata chiusa spesso la
guardia medica per ca-
renza di medici nel co-
prire tutti i turni.

E questo è accaduto
da noi, come in tanti
altri paesi della Basili-
cata in queste feste na-
talizie!

Nonostante l’avanzare
delle nuove tecnologie,
vengono chiusi reparti
negli ospedali, è pur
vero che la popolazione
è diminuita anche a di-
smisura ma intanto i

A

Fusione di Smartest in SmartPaper, la Fiom: 
consolidare le garanzie per tutti i lavoratori

5_Primo Piano Basilicata_ Sabato 30 dicembre 2023_Basilicata_ 



NON OIL
ACCORDI

COMPENSAZIONI
AMBIENTALI

Impianti fotovoltaici da 50 MWp

per produrre energia pulita e 

ridurre strutturalmente i costi 

energetici del servizio idrico lucano

DA GENNAIO

Abbattimento dei costi suIla bolletta 

idrica per tutte le famiglie residenti 

in Basilicata con Isee inferiore 

a 30 mila euro

no
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MARATEA - “Che la ria-
pertura della Ss 18 di
Maratea sia una priorità
per la comunità marateota
e per tutta la collettività
lucana è un dato di fatto:
lo testimoniano, oltre al-
l’intervenuto impegno
politico e istituzionale
quello dei cittadini, ope-
ratori, comitati e consorzi
che si sono spesi per la
causa reclamandone la
priorità anche senza
ostentati clamori”. E’ po-
lemica dopo il mancato
confronto in Regione tra
il sindaco di Maratea,
Daniele Stoppelli e l’as-
sessora regionale alle In-
frastrutture, Dina Sileo.
Quest’ultima in una nota
ha sottolineato l’assenza
del commissario al tavolo
convocato con Anas. Se-
condo Stoppelli “dopo
un anno complicato dal
quale siamo usciti tuttavia
positivamente, il tempi-
smo resta decisivo per
fugare le legittime pre-
occupazioni del territorio.
Bisogna fare presto come
questa
emergenza
impone sen-
za indulge-
re in sterili
e inutili po-
lemiche. So-
no però co-
stretto - di-
chiara Stop-
pelli - a re-
plicare ad
alcune inesattezze diffuse
a mezzo stampa per cor-
rettezza istituzionale e
chiarezza verso i cittadini.
La Regione e in partico-
lare l’Assessorato alle in-
frastrutture, come è util-
mente avvenuto nel re-
cente e meno recente
passato, devono ora dare
risposte concrete a pro-
blematiche già dipanate,
senza nascondersi dietro
ulteriori incontri e riu-
nioni che dilatano i tempi
e non superano gli osta-
coli. I tavoli o ulteriori

I FATTI DEL GIORNO

Mobilità, per la Filt Cgil nulla è cambiato con l’avvicendamento in giunta

“Nessuna progettualità o visione”
POTENZA - “Se qualcuno
vuole farci credere che
basti cambiare l’assessora
alle Infrastrutture della
Regione Basilicata per ri-
solvere tutti i problemi
dei trasporti e della mo-
bilità regionale, o che
basti un consigliere di
maggioranza, poi pentito,
a far emergere i problemi
della mobilità a Matera,
evidentemente ha una
bassa considerazione del-
l’intelligenza dei lucani.
È del tutto evidente che
l’attuale assessora ha ri-
solto il problema del con-
fronto con parti sociali,as-
sociazioni e territori, sem-
plicemente non ascoltando
nessuno”. Così il segretario
generale della Filt Cgil,
Luigi Ditella, commenta

l’avvicendamento all’as-
sessorato alle Infrastrut-
ture tra Merra e Sileo. Pa-
role dure, quelle dell’espo-
nente della Filt Cgil al-
l’indirizzo della nuova am-
ministratrice dell’esecutivo
Bardi, per nulla soddisfatto
dall’approccio alle pro-
blematiche del comparto.
“La Filt Cgil Basilicata, a
tre mesi dal voto, non si
farà trascinare in polemi-
che sterili pre elettorali
sul rinnovo di contratti di
servizio sicuramente utile,
ma che allo stato attuale
risulta solo un copia e in-
colla del passato, senza

né infamia né lode. A oggi
non si intravedono grossi
cambiamenti sul servizio
di trasporto pubblico lo-
cale, che potrebbe essere
addirittura peggiorato se
verrà proposta una gara
sul servizio del Tpl con
un taglio del 20% dei
servizi, senza alcun rife-
rimento alla tipologia, se
minimi o di altra natura.
La Filt Cgil Basilicata -
aggiunge Ditella - guarda
avanti, proponendo per il
futuro un contratto unico
della mobilità gomma/fer-
ro intermodale e soprat-
tutto funzionale alla reale

esigenza dei cittadini. L’as-
sessora non ci ha spiegato
se e come vuole risolvere
la questione sicurezza fer-
mate Tpl in Val d’Agri e
altrove, oltre alla questione
della produzione di chi-

lometri Trenitalia pagati
dalla Regione, ma la cui
gestione è in mano a per-
sonale non lucano, senza
alcuna ricaduta occupa-
zionale in Basilicata; la
gestione delle future chiu-
sure per i lavori Rfi sulla
linea Potenza Foggia e
Potenza Battipaglia; i col-
legamenti Fal Potenza -
Bari; il prolungamento
Fal all’ospedale Madonna
delle Grazie di Matera; la
mancata realizzazione del-
la bretella Tito-Auletta;
l’incremento di chilometri
Fal a Potenza con l’uso
promiscuo di FS; il sotto-
dimensionato dei chilo-
metri urbani nel capoluogo
di regione e tanto altro.
Riteniamo siamo solo di
fronte ad annunci spot”.

“No agli
escamotage per

rinviare soluzioni
o decisioni che
sono già state

discusse e vanno
adesso attuate”

cabine di regia non pos-
sono diventare un esca-
motage per rinviare so-
luzioni o decisioni che
sono già state discusse e
che adesso richiedono
immediate assunzioni di
responsabilità. Quale com-
missario e sindaco di Ma-
ratea ho partecipato a
tutti gli incontri ministe-
riali e regionali esponen-
do la situazione e condi-
videndo le azioni possibili
e necessarie, secondo le
competenze attribuitemi.
Ho inoltre scritto uffi-

cialmente alla Direzione
generale infrastrutture e
mobilità chiedendo a que-
sta di individuare un per-
corso per trasferire la ge-

stione, anche a livello re-
gionale, del sistema di
allerta che ha consentito
la riapertura dell’arteria
nel periodo estivo e fino

al 30 settembre u.s. Fino
a quella data è stata l’Anas
ad assumersi tale incom-
benza in via del tutto ec-
cezionale. Il Comune di

Maratea e il commissario
non hanno né la compe-
tenza, né la forza econo-
mica, né le risorse umane
per addossarsi un tale
onere pur essendo di-
sposti ad una comparte-
cipazione attiva alle even-
tuali operazioni per il
bene del nostro tessuto
sociale e produttivo. Non
abbiamo ricevuto ancora
riscontro alle richieste
avanzate, né dal diparti-
mento Infrastrutture e
nemmeno dallo stesso
assessore Sileo che però
mi richiama ad una mag-
giore collaborazione con
gli uffici regionali. Le at-
tività dei mesi precedenti
nei quali si è fronteggiata
una emergenza nazionale,
ricostruita integralmente
e riaperta una strada al
traffico, monitorando un
versante di crollo che
non ha pari nella storia
della nostra Regione, te-
stimoniano come il sin-
daco e commissario sia
stato sempre aperto e
presente nella coopera-
zione e condivisione con
tutti gli enti preposti;
devo tuttavia segnalare
che essendomi già rivolto
direttamente alla Dire-
zione Generale Infrastrut-
ture, in più occasioni,
sia in via formale che in-
formale, non siano ancora
pervenuti risvolti tangi-
bili”.

Ss 18 chiusa a Maratea, Stoppelli assente al tavolo in Regione. “Come commissario non ho poteri sulla messa in sicurezza”

“Fatti e non polemiche, dall’assessore
Sileo attendiamo risposte concrete”

Il progetto prevede la realizzazione del cavalcaferrovia

Passaggio a livello tra Barile e Rionero
Rfi convoca la conferenza dei servizi

Il progetto di Rete ferro-
viaria italiana

POTENZA - Rete Ferro-
viaria Italiana, società
capofila del polo Infra-
strutture del gruppo Fs,
ha convocato la confe-
renza dei servizi per
l’approvazione del pro-
getto per la realizzazione
del cavalcaferrovia, con
relative viabilità di ac-
cesso, nei comuni di
Barile e Rionero in Vul-
ture, in provincia di Po-
tenza. L’opera - che è
funzionale all’elimina-
zione del passaggio a
livello posto al km
73+295, lungo la linea
Potenza-Foggia, in cor-
rispondenza della ex
strada statale 93 - con-
sentirà di innalzare gli
standard di regolarità

della circolazione fer-
roviaria e della sicurezza
stradale, andando in-
contro alle esigenze di
mobilità dei cittadini e
di ricucitura del tessuto
urbano, espresse dal
territorio. Il progetto
recepisce le prescrizioni
dei Comuni di Barile,
Rionero in Vulture e
del ministero della Cul-
tura e prevede la rea-
lizzazione di un viadotto
ad archi, una importante
opera di scavalco della
linea ferroviaria, con 5
campate di luce pari a
circa 20 metri, la modi-
fica di alcune viabilità
(la ex Ss 93 nel tratto
che collega Rionero e
Barile, la via Padre Pio

e la via delle More), la
realizzazione di una
nuova rotatoria (fra l’ex
Ss 93 lato Barile, l’ex

Ss 93 lato Atella e via
Padre Pio) e la realizza-
zione di due rampe per
garantire gli accessi ai

privati. L’opera, che
rientra nel più ampio
progetto di ammoder-
namento e elettrifica-
zione della linea Poten-
za-Foggia, ha un valore
di circa 34 milioni di
euro. Una volta concluso
l’iter autorizzativo della
conferenza dei servizi,
Rfi adeguerà il progetto
per l’avvio dell’attività
negoziale e, una volta
completata la fase di
gara, potrà far partire i
lavori nel primo seme-
stre del 2025.

Luigi Ditella (Filt Cgil)
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Treni, verso la modernizzazionedi DONATELLA MERRA*

    avvio dei lavori re-
lativi al lotto 1.2 di
elettrificazione della

linea ferroviaria San Nicola
di Melfi– Potenza rappresenta
un altro importante obiettivo
per la modernizzazione delle
nostre linee ferroviarie. L’in-
tervento fa parte delle opere
strategiche indirizzate al po-
tenziamento e ammoderna-
mento della tratta Potenza-
Foggia che complessivamente
hanno un costo pari 335 milioni
di euro, buona parte a valere
sui fondi Pnrr.

I lavori di elettrificazione
del tratto lucano, che interessano
circa 69 chilometri di linea,
ricomprendono anche la rea-

L’ lizzazione di due sottostazioni
elettriche, a Rionero e Pietra-
galla, e quella di due cabine
per la distribuzione della tra-
zione elettrica, a Potenza e
Rocchetta. Le opere in questione,
del valore di 61 milioni di
euro, sono finanziate con i
fondi del Pnrr. L’ultimazione
lavori è prevista entro il 2026.
La conclusione del complesso
iter autorizzativo, che ha coin-
volto Rfi, i Dipartimenti re-
gionali e la Soprintendenza
per i pareri necessari, ha con-
sentito di rispettare rigorosa-
mente i tempi previsti dalla
linea di finanziamento e di dar
seguito alla consegna dei lavori

da parte della stessa Rfi la
scorsa settimana. Ringrazio
Rfi per aver mantenuto gli im-
pegni assunti e per la leale
collaborazione dimostrata in
questi anni, anni nei quali ab-
biamo seriamente attivato una
trattativa, iniziando a ribaltare
il ruolo della Regione nello
scenario infrastrutturale del
mezzogiorno. Ricordiamo che
sono inoltre attualmente in
corso i lavori di elettrificazione
del lotto 1.1 che interessano i
tratti di linea Cervaro-Roc-
chetta-San Nicola di Melfi che
termineranno entro il 2025.
L’intera opera riconnetterà la
Basilicata al corridoio dell’alta

velocità Napoli – Bari e rientra
in questa visione il più ampio
progetto, ormai quasi com-
pletamente definito, della nuova
Stazione e raccordo ferroviario
di San Nicola di Melfi. 

In questi anni abbiamo la-
vorato per concretizzare inve-
stimenti e interventi necessari
a rendere la Potenza-Foggia
una infrastruttura ferroviaria
all’altezza delle esigenze e
delle nuove aspettative del ter-
ritorio. Tra gli obiettivi impre-
scindibili anche la soppressione
dei passaggi a livello. Previsto
l’anno prossimo l’avvio dei
lavori di realizzazione del ca-
valca-ferrovia tra i Comuni di

Barile e Rionero in Vulture,
funzionale all’eliminazione del
passaggio a livello lungo la
linea Potenza-Foggia, in cor-
rispondenza della ex strada
statale 93. Il progetto prevede
la realizzazione di un viadotto,
ad archi con 5 campate di luce
pari a circa 20 metri, la
modifica dell’intero assetto
della viabilità, da sempre com-
promessa dalla presenza del
passaggio a livello, la realiz-
zazione di una nuova rotatoria
e la realizzazione di due rampe
per garantire gli accessi ai
privati. L’opera, che tra l’altro
faciliterà l’accesso al Crob e i
collegamenti tra Comuni con-

termini, ha un valore di circa
34 milioni di euro ed è stato
interamente finanziato già dal
2022 su richiesta esplicita
della Regione. Tra le opere
prioritarie immediatamente ri-
chieste anche l’eliminazione
dei 3 residui passaggi a Livello
nel comune di Melfi. C’è una
Basilicata concreta e fattiva –
ha concluso Merra - che marcia
speditamente per recuperare i
suoi gap infrastrutturali, lo fa
a testa bassa e con grande or-
goglio respingendo ogni futile
scetticismo anche se senza
facili autocelebrazioni.

* Consigliere
regionale Basilicata
Già assessore
ai Trasporti

Agricoltura, ok dal Governo al
provvedimento assicurativodi ALDO MATTIA*

  l governo ha  accolto un ordine del giorno
presentato assieme al collega di partito
Marco Cerreto, che prevede un importante

provvedimento nel campo assicurativo per
venire incontro alle problematiche agricole
inerti agli eventi atmosferici e alle fitopatie. E’
risaputo che lo strumento assicurativo è un in-
dispensabile presidio a sostegno degli agricoltori
per fare fronte alle sempre più crescenti e
varie emergenze dovute, tra le altre, ad imprevisti

I di natura climatica ed alla diffusione di fitopatie
ma, il regolamento comunitario 2015-2021 ed i
relativi piani strategici non hanno più consentito
di utilizzare i fondi della Pac della nuova pro-
grammazione per far fronte ai maggiori costi
delle campagne assicurative degli anni prece-
denti, com’era uso consuetudinario fare. Inoltre
questa situazione, gestita dai precedenti governi,
ha portato ad una situazione di difficoltà in

carico ai consorzi di difesa ed agli assicurati,
che occorre affrontare con tempestività. Per
questo abbiamo impegnato il Governo a valutare
l’opportunità di elaborare, nell’ambito dei prov-
vedimenti successivi al testo in esame, una ri-
forma del sistema di gestione del rischio in
agricoltura, anche al fine di ampliare l’offerta
assicurativa e di ridurre i costi delle polizze a
carico delle imprese agricole.

* Deputato
Fratelli d’Italia

Castello chiuso a Lagopesole
Persi 20mila visitatori all’annodi PIETRO SIMONETTI*

  el 2010 assieme al presidente del Consiglio
De Franchi e ad altri consiglieri regionali,
furono attuate molte iniziative per valo-

rizzare l`esperienza delle comunità locali al-
l’estero,oltre 175 associazione e 17 federazioni.
Ora diminuite. Tra le tante programmate e
attuate spiccavano la realizzazione del Centro
museale dell’emigrazione Nino Calice nel castello
di Lagopesole, la seconda struttura al Sud,ideata
gratuitamente dal giornalista e ed esperto di
emigrazione Gian Antonio Stella e la valorizzazione
del patrimonio fotografico di Ron Galella di
origine di Muro Lucano. I progetti furono attuati
entrambi. Ron, con il grande sostegno dei
fratelli Galella emigrati in Canada, poi la Regione
pubblicò il libro fotografico “Viva l’Italia” e
regalò due copie della mostra fotografica, di cui

N una e’ stabilmente in esposizione al museo di
Muro Lucano, la seconda dopo un periodo di
mostre nel nostro Paese ed in Europa ha
riposato nei depositi del Consiglio al netto di
alcune foto utilizzate per arredare alcuni uffici
di funzionari. Quindi nessuna attività di fruizione
della mostra. Da circa quattro anni il castello di
Lagopesole é chiuso per manutenzione straor-
dinaria e sono venuti meno circa 20.000 visitatori
all’anno. Con la chiusura del maniero anche il
museo dell’emigrazione e le installazioni su Fe-
derico II hanno chiuso i battenti. I lavori di ma-
nutenzione del castello sono terminati e collaudati
da tempo ma non viene riaperto per vicende
interne alle strutture locali del ministero della
Cultura. Un danno di grosse proporzioni non

solo per il turismo e la fruizione del castello ed
il territorio. In questo contesto il presidente del
Consiglio, che dovrebbe dirigere anche la Com-
missione dei Lucani nel Mondo, non si e’mai in-
teressato della riapertura del castello e della
fruizione della mostra fotografica di Ron Galella,
smembrata e immersa nell’oblio. Solo qualche
mese fà, di fronte alle richieste di utilizzo della
collezione, l’operazione manutenzione ha prov-
veduto a staccare alcune foto dalle pareti.
Adesso si tengono le celebrazioni con esperti
d’arte, manutentori ed affini. Il castello e il
museo rimangono chiusi. Nessuna iniziativa
della Regione. E’ auspicabile che dopo la ricom-
posizione dal mostra fotografica si possa renderla
fruibile con una gestione professionale e con la
difesa della sua integrità.Non solo in Basilicata.

* Referente tavolo Cseres

Bper, positivo l’accordo 
approvato a livello nazionaledi VITO CUCCARO*        

  ome Uilca-Uil Ba-
silicata valutiamo
positivamente

l’importante accordo
nazionale raggiunto per
i lavoratori del gruppo
Bper che garantisce as-
sunzioni nella misura
del 70% a fronte delle
1000 uscite volontarie
per esodo previste entro
fine 2025, con la stabi-
lizzazione di almeno
200 colleghi in sommi-

C
strazione. Si avvia un
ricambio generazionale
graduale che generi oc-
cupazione giovanile sta-
bile, un obiettivo che
rientra da sempre tra i
nostri. Vigileremo af-
finché, come peraltro
previsto dall’accordo,
si riducano al massimo
i disagi per i colleghi e
per la clientela a seguito
della imminente  rimo-
dulazione della pianta
organica. Sul nostro ter-
ritorio, già fortemente

colpito dalle ripetute
chiusure di sportelli
bancari – aggiunge Cuc-
caro - non devono ripe-
tersi situazioni difficili
e a tratti ingestibili
come quella nella quale
si sono trovati molti la-
voratori del Montepa-
schi a seguito del re-
cente piano esodi. Con-
tinueremo a lottare af-
finché in Basilicata i li-

velli occupazionali nel
settore bancario riman-
gano il più possibile
costanti e i servizi ai
cittadini non si riducano
qualitativamente e quan-
titativamente. E’ un per-
corso, quello del Gruppo
Bper, nel solco del re-
cente rinnovato Ccnl
del credito, che confer-
ma il livello delle buone
relazioni industriali.

Questi accordi rappre-
sentano un ulteriore
passo avanti nel per-
corso di rinnovamento
e di sviluppo del nostro
Gruppo, che è cresciuto
in maniera repentina
negli ultimi anni. Cer-
tamente è la conferma
dell’impegno della Uilca
nell’ascolto dei bisogni
e nella valorizzazione
delle persone. Abbiamo
sottoscritto accordi im-
portanti, che contem-
perano la nuova e buona

occupazione con la vo-
lontà di uscire di quanti
hanno dato molto al-
l’azienda e che tutelano
chi resta in un ambiente
che si evolve per cercare
di essere al passo con i
tempi. Ci attende un
2024 con tante sfide e
questi accordi sono cer-
tamente un bel modo
per chiudere il 2023”.

* Segretario 
regionale 
dei bancari Uil

PER LA PUBBLICITA’ SU                       CHIAMA
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I FATTI DEL GIORNO

N. COMUNE Costo Contributo
Pos complessivo determinato
Grad. TITOLO OPERAZIONE operazione

Cofinanziamento

di LUIGI SANTOPIETRO

POTENZA - “Bellissima notizia per
lo sport lucano. Molto probabilmente
saranno finanziati tutti i progetti
della graduatoria del bando Top
Sport. E finalmente il Viviani sarà
senza il buco”. Nella tarda mattinata
di ieri il post facebook di Alessandro
Galella, oggi assessore regionale
all’Agricoltura, ma promotore di
quel finanziamento quando aveva
la delega allo sport, ha fatto esultare
in tanti. Non solo i tifosi del Potenza,
ma anche tutti i comuni della Basi-
licata che avevano progetti idonei
ma non ammessi al finanziamento.
16 quelli finanziabili (dotazione di
5 milioni), 22 quelli rimasti fuori,
per un totale di poco meno di 10
milioni di euro. Questa la cifra che
servirà per far scorrere la gradua-
toria.

LA SITUAZIONE - La dichia-
razione di Galella ha destato interesse
e curiosità, motivo per cui abbiamo
provato ad approfondire la notizia.
Con grande sorpresa dagli uffici
tecnici della Regione è arrivata
una risposta secca: “Al momento
non sono previsti ulteriori fondi”.
Al momento. Ed infatti è stato lo
stesso Galella, contattato telefoni-
camente, a spiegare la discrepanza:
“Non è ancora ufficiale, è un’infor-
mazione che ci è stata comunicata
dall’assessore Casino. Ma molto
probabilmente si farà, perché i
fondi ci sono”. Una buona notizia
per chi era stato escluso dai finan-
ziamenti del progetto (vedi box
arancione qui a fianco). Dal primo
escluso, quello di Calvello (17esimo
posto coi lavori palazzetto della Val
Camastra) a Latronico (38esimo
per il campo ad Agromonte), pas-
sando per quelli a Possidente, Pie-
tragalla, Armento, Matera, Valsinni
e naturalmente Potenza dove i fari
sono sempre accesi per la strategicità
del Viviani.  

IL CASO VIVIANI -La stranezza
più grande riguarda proprio i lavori
nello stadio del capoluogo, già
iniziati, nel frattempo, a spese del
Comune. L’assessore comunale
Gianmarco Blasi in merito al “buco”

del settore Distinti aveva immedia-
tamente risposto a Galella: “Quello
lo stiamo già riempiendo noi. Con
le risorse regionali potremmo
coprire la gradinata”.

COSA SUCCEDERA’ -Restando
al Viviani cosa succederà essendoci
questo accavallamento? Il progetto
presentato dal Comune per parte-
cipare al bando regionale Top Sport
prevedeva tre step: 1) chiusura del
“buco” dei Distinti, 2) aggiunta di
tre file di gradoni in basso, 3) elimi-
nazione delle ringhiere e sostituzione
con vetrata. Quindi i 500mila euro
per il Viviani dovranno essere im-
piegati lì, poi dovrà essere proba-
bilmente il Comune a spostare la
destinazione dei 200mila euro messi
a disposizione per i lavori già
iniziati. Ma questi sono tecnicismi
che risolverà chi di competenza.
L’importante è che questi soldi ar-
rivino per davvero. Poi il catino di
viale Marconi è una struttura che
abbisogna di continua manutenzione
in più parti. Dall’erba artificiale
giunta quasi a esaurimento del
suo ciclo vitale, alla agognata co-
pertura dei Distinti, passando per
la Curva. Sono tanti i settori dove
poter intervenire. 

LA DOTAZIONE - Facendo i
calcoli la nuova dotazione dovrà
essere intorno ai 10 milioni di euro
(9,5 per la precisione) che si ag-
giungono ai precedenti 5 già stanziati.
E poi c’è il nuovo bando regionale,
presentato proprio ieri, “Infra-Sport”,
da 6,5 milioni di euro, che mette a
disposizione ulteriori fondi per le
infrastrutture sportive (leggi la
notizia qui sotto). Per i Comuni che
vogliono investire sullo sport, questo
è il momento giusto per presentare
i propri progetti.

1 Riqualificazione impianto sportivo Villa Catena Rionero in Vulture 239.749,00 239.749,00

2 Intervento di rigenerazione e riqualificazione degli impianti Lauria 500.000,00 449.000,00
sciistici siti in località Conserva del Comune di Lauria (PZ) 51.000,00

3 INTERVENTI DI ADEGUAMENTO FUNZIONALE DELLA PISTA DI Montalbano Jonico 500.000,00 500.000,00 
ATLETICA LEGGERA DELL’IMPIANTO SPORTIVO “PUCCIO DELLO RUSSO”

4 Interventi di riqualificazione dell’impianto sportivo esistente Barile 150.000,00 150.000,00
“Area Sport” sito in Viale Corrubia a Barile

5 Colobraro Interventi infrastrutturali di rigenerazione e riqualificazione Colobraro 150.000,00 150.000,00
del Complesso sportivo esistente in Colobraro alla via Lotta dei Contadini

6 INTERVENTI DI AMMODERNAMENTO ED AMPLIAMENTO DEL BLOCCO Oppido Lucano 394.000,00 394.000,00
SPOGLIATOI DEL CAMPO SPORTIVO DI VIA APPIA NEL COMUNE DI OPPIDO L.

7 Interventi di rigenerazione e riqualificazione del complesso sportivo Palazzetto Palazzo San G. 220.000,00 220.000,00
dello Sport e Palestra Judo

8 Rigenerazione e riqualificazione impianto sportivo Stadio comunale San Donatello Ripacandida 249.192,00 249.192,00

9 Lavori di rigenerazione e riqualificazione del palazzetto dello sport Forenza 250.000,00 250.000,00

10 Lavori di rigenerazione e riqualificazione di impianto sportivo piscina coperta Campomaggiore 445.674,00 445.674,00 
in contrada terzo del ponte del comune di Campomaggiore (PZ)

11 RIQUALIFICAZIONE E ADEGUAMENTO DEGLI IMPIANTI SPORTIVI Fardella 249.752,00 249.752,00
DEL "PARCO NATURALISTICO BARBATTAVIO-GUARINO".

12 RIGENERAZIONE E RIQUALIFICAZIONE IMPIANTO SPORTIVO ESISTENTE San Chirico Raparo 249.557,00 249.557,00
NEL COMUNE DI SAN CHIRICO RAPARO

13 RIQUALIFICAZIONE DELLA PISCINA COMUNALE MAURO TARTAGLIA Melfi 448.288,00 448.288,00

14 Intervento di rigenerazione e riqualificazione da eseguirsi presso la struttura Bella 347.364,00 347.364,00 
sportiva polifunzionale esistente sita nel comune di Bella (PZ) in c.da Lagarelli”

15 LAVORI DI RIGENERAZIONE E RIQUALIFICAZIONE DEL PALAZZETTO Marsicovetere 400.000,00 400.000,00
DELLO SPORT DI VILLA D'AGRI

16 PROGETTO DEFINITIVO denominato ”Complesso sportivo Località Tito 249.593,00 249.593,00
Santa Venere – Nuvolese” inerente l’“AVVISO (TOP SPORT)”.

17 LAVORI DI RIGENERAZIONE E RIQUALIFICAZIONE DEL PALAZZETTO Calvello 337.963,00 337.963,00
DELLO SPORT PALACAMASTRA

18 LAVORI DI REALIZZAZIONE DI CAMPI SPORTIVI ALL'INTERNO DEL CENTRO Atella 218.000,00 218.000,00
SPORTIVO COMUNALE SANT'ELIGIO. CUP: H97D23000030008

19 Riqualificazione Complesso Sportivo Area Bivio SP 94 Picerno 449.935,00 449.935,00

20 RI_GENERAZIONE E RI_QUALIFICAZIONE DELLA STRUTTURA Abriola 345.159,00 345.159,00
POLIFUNZIONALE UBICATA IN VIA GELSI.

21 INTERVENTO DI ADEGUAMENTO, RIQUALIFICAZIONE ED EFFICIENTAMENTO Policoro 720.000,00 500.000,00
ENERGETICO DELLO STADIO COMUNALE “ROCCO PERRIELLO” 220.000,00

22 Lavori di rigenerazione e riqualificazione dell’impianto sportivo F. Pisicchi Lavello 500.000,00 500.000,0

23 Ammodernamento e Omologazione del Campo Sportivo di Possidente Avigliano  499.280,00 499.280,00
per lo Svolgimento dell’Attività Agonistica

24 Lavori di Intervento di riqualificazione dell’Impianto Sportivo esistente Pietragalla 500.000,00 500.000,00
“San Leonardo” di Pietragalla Centro

25 Interventi infrastrutturali di rigenerazione e riqualificazione impianti sportivi esistenti Armento 242.777,00 242.777,00

26 INTERVENTI DI RIGENERAZIONE E RIQUALIFICAZIONE DI UN IMPIANTO SPORTIVO Valsinni 499.640,00 499.640,00
POLIVALENTE UBICATO IN VIA SALOMONE NEL COMUNE DI VALSINNI (MT)

27 Intervento di ammodernamento e omologazione del Campo Sportivo per lo svolgimento Acerenza 499.961,00 499.961,00
dell'attività agonistica Impianto Sportivo sito alla C.da Pietro Stoppelli s.n.c. Acerenza (PZ)

28 PROGETTO DI RIGENERAZIONE E RIQUALIFICAZIONE IMPIANTO SPORTIVO Ruoti 145.405,00 145.405,00
POLIVALENTE DENOMINATO “A. TRAMUTOLI”

29 “INTERVENTI DIA MMODERNAMENTO E/O AMPLIAMENTO DEL CENTRO SPORTIVO Miglionico 455.000,00 455.000,00
COMUNALE" - lavori di riqualificazione allo stadio comunale "M. Ditrinco"

30 Rigenerazione e riqualificazione dell'impianto sportivo esistente della piscina Pescopagano 500.000,00 500.000,00
comunale "F. Schettini"

31 Lavori di completamento del settore distinti presso il "Campo Sportivo Viviani" Potenza 500.000,00 500.000,00

32 realizzazione copertura campi tennis/pallavolo San Giorgio Lucano 235.000,00 235.000,00

33 LAVORI DI RIGENERAZIONE DEL BLOCCO SERVIZI E SISTEMAZIONI ESTERNE DEI Matera 450.000,00 450.000,00
CAMPI DA TENNIS DI VIALE DELLE NAZIONI UNITE

34 Lavori di riqualificazione e potenziamento degli impianti sportivi in località Muro Lucano 448.874,00 448.874,00
Pascone di Muro Lucano

35 Riqualificazione e Adeguamento della Pista Atletica e dell’Impianto Sportivo Polivalente Venosa 490.916,00 493.556,00
sito in Contrada Vignali San Felice snc 85029 Venosa (PZ)

36 MIGLIORAMENTO ENERGETICO DEL PARCO NATATORIO Viggiano 500.000,00 500.000,00

37 Progetto per l'adeguamento del campo sportivo alle norme LND standard per la San Fele 607.129,00 500.000,00
realizzazione del campo da calcio in erba artificiale 107.129,00

38 TRASFORMAZIONE CAMPO DA CALCIO IN ERBA ARTIFICIALE DI ULTIMA GENERAZIONE Latronico 660.000,00 500.000,00
PRESSO IL CAMPO SPORTIVO COMUNALE SITO ALLA FRAZIONE AGROMONTE 160.000,00

Avviso “TOP SPORT” Elenco istanze ammissibili - Redazione graduatoria

Presentato il bando “Infra-Sport” per le infrastrutture

Altri 6,5 milioni in arrivo
POTENZA - Su proposta dell’assessore allo Sviluppo economico e
Lavoro, Michele Casino, la Giunta regionale ha approvato l’avviso
pubblico “infra-sport” per la presentazione e selezione di operazioni
di rigenerazione e riqualificazione di impianti sportivi esistenti.
“A pochi mesi dal Bando Top Sport - spiega l’assessore - che ha as-
segnato 5 milioni di euro per la realizzazione di diversi interventi
sugli impianti sportivi dei Comuni, con l’avviso pubblico di oggi
abbiamo previsto una dotazione finanziaria di 6,5 milioni di euro,
con premialità in specie per i piccoli Comuni”. Potranno essere
candidati da Comuni e Unioni dei Comuni interventi fino a un
massimo di 400mila euro per finanziare interventi che prevedano
il miglioramento della sicurezza, di sostenibilità ambientale e/o
che prevedano l’efficientamento energetico, per l’abbattimento
delle barriere architettoniche, relativi alla realizzazione di nuovi
spazi situati all’interno del plesso dell’impianto sportivo/complesso
sportivo esistente, atti ad ampliare l’offerta di attività sportive
praticabili, realizzazione di spazi attrezzati e aree verdi, spese per
l’acquisto di arredi e/o attrezzature sportive strettamente connesse
e necessarie alla pratica delle attività sportive, interventi di manu-
tenzione straordinaria/ristrutturazione edilizia e/o
ammodernamento/adeguamento e/o ampliamento/completamento
degli spazi per attività sportiva, dei servizi di supporto o degli spazi
per il pubblico. I soggetti abilitati alla presentazione della
candidatura, potranno presentare le istanze a partire dalle 8 del 22
gennaio 2024 e fino alle 23,59 del 25 marzo attraverso la sezione
“Avvisi e Bandi” del portale www.regione.basilicata.it”.

Non è ufficiale, ma c’è l’anticipazione: dotazione aumentata di 10 milioni. Rientra anche il Viviani

Bando Top Sport, Galella annuncia: 
“A finanziamento tutti i progetti”

9_Primo Piano Basilicata_ Sabato 30 dicembre 2023_Basilicata_ 



Contattaci per forniture di moduli
fotovoltaici, inverter da 3 e 6 Kw,
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Contraffazione e falso, un giro d’affari 
da paura. In dieci anni 250mila i capi

sequestrati per un valore di due milioni

POTENZA - Ad una set-
timana dall’inizio dei sal-
di – che ricordiamo in
Basilicata partiranno ve-
nerdì  5 gennaio – l’ope-
razione della Guardia di
Finanza di Potenza con
il sequestro di circa 500
mila prodotti, è un colpo
alla illegalità e alla con-
traffazio-
ne che
ridà fidu-
cia a tut-
ti i com-
mercian-
ti onesti
che pa-
gano le
tasse. A
sottoli-
nearlo è
Feder-
moda-
Con-
fcom-
mercio Potenza eviden-
ziando che il mercato
della contraffazione e
del falso anche in Basi-
licata raggiunge un giro
d’affari consistente e che
il settore più colpito è
l’abbigliamento. Secondo
gli ultimi dati elaborati
da Federmoda nazionale,
in Basilicata, il valore
stimato della merce se-
questrata nel giro di un
decennio è pari a 1,5-2

milioni di euro, per circa
200-250mila “capi” e oltre
un migliaio di operazioni
che hanno impegnato
non solo la Gdf, tutti gli
altri organi di Polizia
compreso quella locale.
Non è casuale – sottolinea
la nota – che il dato del-
l’indagine Confcommer-
cio, presentata in occa-
sione della Giornata della
Legalità, vede al primo
posto tra i commercianti

lucani segnalare la con-
traffazione con il 67%
che considera in aumento
il fenomeno. Subito dopo
c’è la presenza di vendi-
tori abusivi che rappre-
senta una delle più gravi
problematiche di illega-
lità sul nostro territorio
per il 46% dei nostri tito-
lari di esercizi commer-
ciali. “La contraffazione
rappresenta, soprattutto
in momenti di crisi dei
consumi – dichiara An-
tonio Sorrentino refe-
rente Federmoda –
un’inaccettabile forma
di concorrenza sleale da
parte della criminalità
organizzata. E’ impor-
tante combattere la con-
traffazione commerciale
che danneggia fortemen-

te gli operatori che in
maniera lecita portano
avanti le loro attività e
al contempo sono au-
spicabili sempre mag-
giori controlli sulle ven-
dite online a garanzia
anche del consumatore
finale”. Federmoda – che
da tempo ha diffuso Il
Vademecum sulla lotta

alla contraf-
fazione dal
titolo “Com-
pri falso ?
Ma lo sai
che…” -  si
pone l’obiet-
tivo di aiu-
tare i con-
sumatori
nell’acqui-
sto di pro-
dotti sicuri
e legali e di
consigliare
di acquista-
re nei negozi
plurimarca

di qualità di fiducia. Si
tratta di 10 consigli per
evitare di cadere nella
rete dei prodotti falsi. A
partire dai rischi per la
salute in quanto molti
prodotti contengono
agenti chimici e solventi
cancerogeni; per arrivare
alle sanzioni anche per
chi acquista prodotti falsi
con multe da 100 euro
fino a 7000 euro. E poi,
ci sono ragioni di civiltà,
come la lotta alla con-
correnza sleale, contro
il lavoro minorile, la scar-
sa qualità dei prodotti
contraffatti.

In Italia, il giro d’affari
della contraffazione è di
circa 7 miliardi di euro
all’anno con un impatto
sull’occupazione che met-
te a rischio 110mila posti
di lavoro. I prodotti di
abbigliamento, gli ac-
cessori moda, le scarpe,
la pelletteria, gli articoli
sportivi sono quelli mag-
giormente interessati
dalla contraffazione con
2,5 miliardi di euro di
fatturato in Italia pari al
36% sul fatturato com-
plessivo del falso.

Nuovo Consiglio provinciale,
oggi la convalida degli eletti

POTENZA - Convocato
il Consiglio Provinciale
in seduta straordinaria
di urgenza, oggi alle
11 in prima convoca-

zione e per domani alle
13 in seconda convo-
cazione, per discutere
diversi punti all’ordine
del giorno a partire

dall’esame delle con-
dizioni di eleggibilità
e di compatibilità degli
eletti e convalida dei
componenti del nuovo
Consiglio Provinciale
di cui al verbale di pro-
clamazione dell’Ufficio
elettorale della Provin-
cia di Potenza del
21/12/2023. Si prose-
guirà con la presa d’atto
del neo eletto Consiglio
Provinciale del pro-
gramma di governo ag-
giornato del presidente
della Provincia di Po-
tenza. Nell’Odg anche
l’approvazione del pia-
no di razionalizzazione
della Società parteci-
pata Apea.

“Troppe aree maltrattate. La storia ci appartiene anche se non la condividiamo”

“Perché lasciamo al buio i nostri ricordi?”
Il caso del “Covo degli Arditi” tra degrado e assenza totale di illuminazione
di MICHELE GRAZIADEI*

  on le illumina-
zioni per il Na-
tale, abbinate al-

le nuove lampade che
hanno potenziato i vec-
chi lampioni pubblici,
risaltano ancor più gli
angoli bui della nostra
città. L’intenzione è
quella di “accendere i
riflettori”, è il caso di
dirlo, su aree del nostro
tessuto urbano che
non possono continua-
re ad essere trattate
così. Uno per tutti, è il
“Covo degli Arditi”,
questo grande spiazzo
che si affaccia lungo
via Ciccotti e a cui fa
da sfondo la scalinata
con rampe bilaterali
che abbraccia l’imboc-
co della galleria e col-
lega a via Lazio. E’
un’area ampia, piena
di storia, come tutto il
rione Santa Maria, che
tra le sue case e i suoi
giardini ha visto cre-
scere almeno due ge-
nerazioni. Il Covo è un
pezzo importante del
progetto “Ophelia” che
ha interessato l’intero
rione e che avrebbe
dato alla città di Potenza
«il vanto di avere un
asilo per alienati come
quasi non se ve ne è
altri in Italia…». Si trat-
tava della realizzazione
di un manicomio, così
come, in quegli anni,
si intendeva curare i
malati mentali. Nel
1905 fu bandito un con-
corso nazionale di ar-
chitettura e l’inserzione
del bando, per infor-
mare quanto più pos-
sibile di tale evento, fu
pubblicata da quoti-
diani nazionali e locali,
quali Il Giornale D’Ita-
lia, Il Mattino, Il Lucano,
lo Staffile. Nei termini
fissati dal bando furono
presentati sette pro-
getti. La giuria rimase
entusiasta del progetto
denominato “Ophelia”,
soprattutto per gli ele-
menti fortemente in-
novativi che lo carat-
terizzava rispetto agli
altri complessi mani-
comiali allora esistenti
in Italia. Gli autori era-
no l’ingegnere Giusep-
pe Quaroni e l’archi-
tetto Marcello Piacen-
tini di Roma. Ophelia,
tanto per ricordarlo, è

C
il personaggio di Amleto
che, nella tragedia di Sha-
kespeare, diventa pazza e
poi si annega. I lavori ini-
ziarono nel 1907. L’area
dell’attuale Covo degli Ar-
diti rappresentava l’ingres-
so all’intero complesso
con l’accesso alla sovra-
stante palazzina dell’Am-

ministrazione nonché alla
galleria, ancora ben visibile,
dei servizi. Nel corso degli
anni, tra due guerre e varie
situazioni che ha attraver-
sato il nostro paese, gli
scenari sono cambiati. Ri-
mangono ancora diverse
palazzine, una volta padi-
glioni per gli ammalati

oggi ben utilizzate perché
trasformate in residenze
mentre risalta il Covo degli
Arditi, completamente ab-
bandonato ad un vergo-
gnoso degrado e che, in-
vece, sarebbe ora di recu-
perarlo. Il suo nome sta a
ricordare che, negli anni
del ventennio, era ritrovo

di giovani fascisti aventi
idee inneggianti al duce.

Quanta storia c’è in que-
ste pietre e quanto siamo

ipocriti se pensiamo di di-
menticare ciò che comun-
que ci è appartenuto, peggio
ancora se, mettiamo la
testa sotto la sabbia e la-
sciamo “all’oscuro” quel
passato credendo di can-
cellarne il ricordo. Il rione
Santa Maria è stato tra i
più popolosi della città, e
tra quelle palazzine e nello
spiazzo del Covo siamo
cresciuti in tanti. Non pos-
siamo “lasciare al buio i
nostri ricordi”.

* Fondazione Architetti Po-
tenza

A destra il sequestro di
merce contraffatta

POTENZA - Acta spa co-
munica che per chi avesse
problemi a effettuare le
procedure on line, le ope-
razioni di rinnovo dei
permessi sosta possono
essere perfezionate entro
e non oltre il giorno
sabato 20 gennaio 2024
(senza ulteriore proroga).
Lo sportello dedicato in
via della Siderurgica,12 ,
è aperto dal lunedi al sa-
bato dalle 8.30 alle 13.30
e i pomeriggi di martedì
e giovedì dalle 15.30 alle
17.30 in via della side-
rurgica 12. Fino a quella
data restano validi i titoli
di sosta per l’anno 2023.

Permessi sosta
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A mamma Filomena il Premio Zonta
per il coraggio e l’incredibile forza

nel cammino verso la ricerca della verità
A Martina Rosa consegnate la pergamena e la Targa
Laurea Zonta; a Donatella e Tiziana Alamprese sono
andati invece i premi Donna Zonta “Amelia Earhart”

POTENZA - Filomena Iem-
ma, Martina Rosa, Dona-
tella Alamprese e Tiziana
Alamprese, donne lucane
che volano alto. Sono loro
le vincitrici dei Premi Don-
na Zonta 2023. La cerimo-
nia di consegna, condotta
da Eva Immediato, si è te-
nuta nel Palazzo della Cul-
tura. In apertura, la presi-
dente dello Zonta Club
Potenza, Lorenza Colicigno
ha ricordato la missione
dello Zonta International,
nato nel 1919 a Buffalo,
per il miglioramento della
condizione delle donne
nel mondo attraverso at-
tività, servizi e tutela dei
diritti. “La missione di
Zonta International - ha
detto Colicigno – è sinte-
tizzata nel simbolo che
rappresenta il Club nel
linguaggio Sioux, “onesto
e degno di fiducia” e in-
sieme “coraggio e libertà”.
Nel mondo che Zonta vuo-
le, le donne hanno accesso
a tutte le risorse e sono
rappresentate in tutte le
posizioni decisionali in
una condizione pari a quel-
la degli uomini ma so-
prattutto nessuna donna
vive nel terrore della vio-
lenza. A Filomena Iemma
è stata consegnata da Cin-
zia Marroccoli, vicepresi-
dente Zonta Club Potenza
e presidente di Telefono
Donna, una Targa che sot-
tolinea che “per la sua
forza di madre di Elisa
Claps, vittima di femmi-
nicidio, rappresenta tutte
le donne che in ogni angolo
della terra sempre e ovun-
que accompagnano i loro
figli e le loro figlie.” Filo-
mena Iemma è stata defi-
nita da tutti nei loro inter-
venti “la madre di tutti
noi”, soprattutto come ispi-
ratrice instancabile della
ricerca della verità e della
giustizia. A Martina Rosa
sono state consegnate dal
Prorettore Nicola Cavallo
e dall’assessora Vittoria
Rotunno, la pergamena e
la Targa Laurea Zonta
2023 VIII edizione, che ri-
cordano come la giovane
potentina abbia “conse-
guito nel 2023, con lode,
la Laurea magistrale in
Biotecnologie per la dia-
gnostica medica, farma-
ceutica e veterinaria con
Tesi in Biotecnologie me-
dico diagnostiche avanzate
dal titolo: Biosintesi e ca-
ratterizzazione strutturale
della proteina Alpha-Si-
nucleina, ricerca che si
riferisce alla cura del mor-
bo di Parkinson. Sono
stati, infine, consegnati a
Donatella Alamprese e Ti-

ziana Alamprese i premi
Donna Zonta “Amelia Ear-
hart”, consistenti in due
opere originali dell’artista
Elisa Laraia, Socia Zonta
Club Potenza, e le Targhe
che riportano le motiva-
zioni dei premi. La Targa

come manager nel settore
automobilistico interna-
zionale che “ha portato
nel mondo la cultura lu-
cana, valorizzando le sue
origini nel percorso pro-
fessionale che l’ha condotta
a svolgere ruoli primari

in Giappone nel settore
automobilistico in maniera
creativa e innovativa. Con
il suo impegno di manager
e di donna si pone come
modello per le giovani lu-
cane nell’orientarsi verso
professioni Stem.”

100mila euro per i ristoratori che somministrano prodotti tipici certificati

Arriva il Bonus Pollino
ROTONDA - È stato
pubblicato sul sito
dell’Ente Parco Nazio-
nale del Pollino il ban-
do Bonus Pollino - “Mi-
sure a sostegno delle
attività di ristorazione
che somministrano
prodotti agroalimentari
tipici e di qualità del
territorio del Parco Na-
zionale del Pollino”
per promuovere misure
di aiuto, destinate in
maniera diretta agli
operatori della risto-
razione operanti nei
comuni del Parco ed
in maniera indiretta
ai produttori delle De-
nominazioni d’Origine
(Do), Indicazioni Geo-
grafiche (lg) e Prodotti
Agroalimentari Tradi-
zionali (Pat), e produt-
tori nell’ambito del
Biologico operanti al-
l’interno del perimetro
del Parco Nazionale
del Pollino. Possono
beneficiare della mi-
sura gli operatori della
ristorazione che eser-
citano l’attività prima-
ria o secondaria in uno
dei comuni del Parco
Nazionale del Pollino.

ni, anche 100mila euro
per fornire sostegno
in maniera diretta agli
operatori della risto-
razione e indirettamen-
te alle aziende dell’
agroalimentare e del-
l’enogastronomia. Se
da un lato l’obiettivo è
quello di sostenere gli
operatori già provati
da anni di crisi, dal-
l’altro miriamo ad in-
centivare la realizza-
zione di filiere corte
sempre più improntate
alla sostenibilità am-
bientale e alla sicurezza
alimentare, favorendo
così i prodotti a km 0
e di qualità. Infatti, un
‘area protetta  che si
appresta al terzo rin-
novo della Carta euro-
pea del Turismo so-
stenibile, ha il dovere
di proporre misure vol-
te a valorizzare le realtà
locali, le tradizioni e
le tipicità regionali,
puntando ad un turi-
smo dove i luoghi tu-
ristici e la loro orga-
nizzazione sia sempre
più rispettosa dell’am-
biente e delle proprie
risorse.”

Lauria, approvato bilancio di previsione e Dup 2024-26
LAURIA -  Il consiglio
comunale di Lauria (con
11 voti favorevoli e 4
contrari) ha approvato
il bilancio di previsione
e il Documento Unico
di Programmazione
2024-2026. Soddisfatti,
il sindaco Gianni Pittella
e l’assessore al bilancio
Fabrizio Boccia, che nel
ringraziare gli uffici e
in particolar modo il ra-
gioniere Pietro Scalda-
ferri, alla stesura del
suo ultimo bilancio di
previsione, poiché dal
primo aprile andrà me-
ritatamente in pensione,
dichiarano: “Abbiamo
lavorato per riuscire ad

approvare il bilancio di
previsione 2024-2026 per
la prima volta entro la
fine dell’anno. Un risul-
tato di cui siamo orgo-
gliosi, perché consentirà
di non fermare la mac-
china amministrativa
neanche un giorno, evi-

tando così l’esercizio
provvisorio Un segnale
di credibilità del nostro
Comune che testimonia
la volontà dell’ammini-
strazione di voler provare
a raggiungere gli obiet-
tivi prefissati nel pro-
gramma elettorale”.

Singolare assegnazione della maestra Maria Grazia Tomasulo

Abbracci, gentilezza e solidarietà
I compiti per le vacanze a Bella

“Un modo per far riscoprire ai bambini
la bellezza che li circonda in un mondo
veloce che ogni tanto bisogna fermare”

BELLA - Niente compiti,
tante esperienze e soli-
darietà. L’originale al-
ternativa ai classici
compiti per le vacanze
di Natale arriva dal-
l’istituto comprensivo
di Bella. La maestra
Maria Grazia Tomasulo,
ha assegnato ai suoi
alunni una lunga lista
di attività da svolgere
nei giorni di riposo.
Non si tratta però di
moltiplicazioni o eser-
cizi di matematica, ma
di “cose da fare”. Le
più importanti? “Rega-
lare abbracci, donare
gentilezza, praticare la
solidarietà”. Ma l’elenco
dei compiti è lungo,
non bisogna solo di-
vertirsi, si deve anche

“stare con la famiglia,
approfondire la cono-
scenza delle tradizioni,
leggere un libro o un
fumetto”.  E se con l’ar-
rivo delle feste di Natale
si riaccendono i dubbi
sul se sia giusto o meno
assegnare agli studenti
i famigerati compiti per

le vacanze, la maestra
Maria Grazia ha le idee
chiare. “I compiti a casa
- commenta la maestra
- devono essere un’oc-
casione per far eserci-
tare i bimbi e acquisire
competenze. Il resto va
fatto a scuola. Poi svela:
“Volevo che in queste

vacanze i bambini aves-
sero l’occasione per
scoprire la bellezza che
li circonda, l’occasione
di stare con famiglia e
amici, avessero modo
di scegliere cosa leg-
gere, conoscessero le
loro tradizioni, le risco-
prissero in un mondo

veloce che ogni tanto
bisogna fermare”. Un
compito speciale che è
stato ripreso e girato
da decine di presidi,
maestri e professori ai
propri alunni con la
raccomandazione di
non stare venti giorni
chiusi in casa ma di
uscire, donare genti-
lezza, praticare la soli-
darietà ed esplorare
perché anche fuori dalla
scuola c’è materia viva
tutta da imparare.

L’importo complessivo
dei fondi messi a di-
sposizione con l’avviso
è pari a 100mila euro.
Il presidente Valentina
Viola ha dichiara: “In-

sieme ai componenti
del Consiglio direttivo,
su proposta del consi-
gliere sindaco di San
Paolo Albanese Mosè
Antonio Troiano, ab-

biamo fortemente vo-
luto questa misura tan-
to da prevedere, nel-
l’assestamento di  bi-
lancio dello scorso au-
tunno, tra le altre azio-

Donna Zonta 2023 ricorda
come Donatella Alampre-
se, abbia “portato nel mon-
do canti e poesie di autori
e autrici lucane, nell’am-
bito della sua attività di
cantante, musicista, com-
positrice di livello inter-

nazionale. Con il suo im-
pegno di artista e di donna
si pone come modello per
le giovani lucane nel-
l’orientarsi verso l’attività
artistica.” La Targa Donna
Zonta 2023 dedicata a Ti-
ziana Alamprese, la ricorda
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MATERA - “Con l’appro-
vazione del bilancio di
previsione 2024-2026, si
è concluso un anno am-
ministrativo davvero in-
tenso”. A dichiararlo sono
i consiglieri comunali di
Matera del gruppo del
Movimento 5 stelle. “La
redazione e l’approvazione
del bilancio entro i termini
ordinari per il secondo
anno consecutivo - evi-
denziano nella nota -,
cosa mai accaduta a Ma-
tera, lascia intendere
quanto lavoro sia stato

in maniera virtuosa. Sia-
mo pronti ad affrontare
un nuovo anno pieno di
incognite, così come si
preannuncia per tutti i
Comuni a causa della ri-
duzione dei trasferimenti
statali di ben 200 milioni

sul fondo di solidarietà,
impegnato nelle politiche
del welfare, ma - hanno
concluso - non ci stan-
cheremo di denunciare
nelle sedi preposte quanto
tali tagli incidano sulle
fasce più deboli”.

Matera “Plastic Free”
La Città dei Sassi tra

le più virtuose d’Italia
Bennardi e

Digilio: “Un
premio che ci

motiva ancora di
più a perseguire
comportamenti e

azioni positivi
sulla strada della

sostenibilità”

MATERA – La Città
dei Sassi si configura
come esempio virtuoso
nell’attenzione all’am-
biente e nella lotta al-
l’inquinamento da pla-
stica. C’è infatti anche
lei – unica in Basilicata
- tra le migliori 68 città
d’Italia più libere dalla
plastica: il riconosci-
mento è stato conse-
gnato nelle mani del
sindaco, Domenico
Bennardi e dell’asses-
sore all’ambiente Giu-
seppe Digilio, con la
consegna del premio
nazionale “Plastic free
2023”, avvenuta ieri a
Bologna. La scelta dei
comuni più virtuosi
per un modello di svi-
luppo sostenibile è av-
venuta dopo la valuta-
zione di 360 comuni
da parte di un comitato
interno della onlus Pla-
stic free. Cinque i pa-
rametri tenuti in conto:
lotta contro gli abban-
doni illeciti, sensibi-
lizzazione del territorio,
collaborazione con l’as-
sociazione Plastic Free,
gestione dei rifiuti ur-
bani e attività virtuose
dell’ente. “Un premio
che ci motiva ancora
di più a perseguire
azioni positive e com-
portamenti virtuosi sul-
la strada della soste-
nibilità - hanno com-
mentato Bennardi e Di-
gilio -. Questo ricono-
scimento per noi non
è un punto di arrivo,
ma la tappa importante
di un percorso iniziato
con il riconoscimento
da parte di Legambien-
te, che ci colloca tra i
capoluoghi di provincia
con la migliore qualità
della vita e la miglior
percentuale di raccolta
differenziata, l’efficien-
tamento energetico e
le comunità energeti-
che”. Positivo il risul-
tato raggiunto quest’an-
no in Italia dai volontari
di Plastic Free Onlus,
con un “bottino” totale
di quasi 800mila chi-
logrammi di plastica e
rifiuti rimossi da spiag-
ge, parchi e aree pub-
bliche cittadine. In Ba-
silicata si sono tenute
tre giornate di raccolta
con la rimozione di
865 chilogrammi di pla-
stica e rifiuti. “Siamo
orgogliosi dei traguardi
ottenuti in questo 2023
che sta per concludersi
– dichiara Luca De Gae-
tano, fondatore e pre-
sidente della onlus –.
In pochi anni di vita,
la nostra organizzazio-
ne ha coinvolto oltre
250mila volontari, si-
glando 280 protocolli

d’intesa con le Ammi-
nistrazioni locali per
intensificare le attività
sul territorio e pre-
miando 69 Comuni con

il riconoscimento ‘Pla-
stic Free’. In Basilicata
– ha sottolineato - si-
nora solo la Città dei
Sassi ha siglato il pro-

tocollo ed è stata insi-
gnita del premio, ma
confidiamo che presto
nuove amministrazioni
si facciano avanti”.

“Sulla Zes unica serve unità”
Il 3 gennaio si riunisce il tavolo
MATERA - È convocato per il prossimo 3
gennaio 2024, alle ore 16 nell’aula consiliare
del palazzo della Provincia, il “Tavolo per-
manente per il rilancio e lo sviluppo della
Valbasento”. Un’iniziativa del sindaco di
Matera, Domenico Bennardi, finalizzata a
predisporre il documento programmatico
delle iniziative che impegneranno le isti-
tuzioni, ciascuna nei rispettivi ambiti di
competenza, già nelle prossime settimane.
«È necessario incontrarci -spiega Bennar-
di- perché la sfida della Zes Unica (Zona
economica speciale) estesa a tutto il Mez-
zogiorno d’Italia in vigore dal 1 gennaio
2024, ci sprona a fare squadra e mettere
celermente in campo azioni condivise, fi-
nalizzate a restituire alla Valbasento il
ruolo di traino per l’intera economia re-
gionale. Al Tavolo sono stati invitati i rap-
presentanti sindacali e della Regione Ba-
silicata, i sindaci dei Comuni interessati,
gli Ordini professionali regionali e pro-
vinciali, oltre ai rappresentanti di associa-
zioni di categoria e parti datoriali.

Il gruppo M5s: “Un lavoro di squadra attento alle necessità”

Per il secondo anno consecutivo bilancio
di previsione approvato nei tempi

“Provincia di Matera, si chiude un anno positivo”
Il presidente Marrese tira le somme del 2023

MATERA - Dall’atten-
zione al territorio al
desiderio di migliorare
i servizi alla collettività.
A questo va aggiunto
il risultato politico, con-
seguito con il rinnovo
del Consiglio provin-
ciale con sette consi-
glieri su dieci eletti
nella lista “Provincia
Unita”. Piero Marrese
presidente del Consiglio
provinciale di Matera,
tira le somme dell’anno
che sta per concludersi.
“Possiamo parlare di
bilancio positivo - ha
detto il presidente del-

l’Upi  - ho cercato di
privilegiare gli interessi
collettivi, puntando a
unire e non a dividere”.
Marrese ha poi ricor-

dato l’impegno contro
il dimensionamento
scolastico, il no secco
all’ipotesi di ospitare
il deposito di scorie ra-
dioattive in Basilicata.
Spazio alle opere di
edilizia scolastica, con
diverse inaugurazioni
ma anche alla viabilità.
A partire dai lavori sulla
Cavonica, sulle sp Pi-
sticci-Craco e 94 Molino
di Grassano. Oltre alla
manutenzione sulla sp
8 Matera-Grassano e
alla previsione delle
manutenzioni sulle sp
77, 14, 89, 18, 86, e 60.

Incidente Fal, al via l’assistenza psicologica
MONTESCAGLIOSO -
Come preannunciato dal
sindaco Vincenzo Zito,
subito dopo l’incidente
Fal che ha visto coinvolto
un pullman dove viag-
giavano diversi ragazzi
pendolari di Motesca-
glioso, da martedì 2 gen-
naio 2024, dalle 10 alle
12, sarà possibile recarsi
in Comune presso l’Uf-
ficio Servizi Sociali per
chiedere informazioni
ed aderire allo sportello
di ascolto e supporto so-
cio-psicologico. Un even-
to che ha scosso forte-
mente la comunità della
cittadina del Materano.
Il mezzo, lo scorso 7 no-
vembre, finì fuori strada,
lungo la provinciale 31

Consiglio comunale di Matera

in contrada Pineta. I gio-
vani a bordo, stavano
tornando da Matera, dove
frequentano gli istituti
superiori, a Montesca-
glioso.  “Il servizio di as-
sistenza psicologica- ha
assicurato Zito - sarà ga-
rantito dalla nostra as-
sistente sociale Maria
Nunzia Contangelo e dal-
le neo assunte vincitrici
di concorso pubblico,
ovvero una ulteriore as-
sistente sociale e da una
psicologa”. Per il mo-
mento, il supporto so-
cio-psicologico, in attesa
della programmazione
di altre attività, sarà ga-
rantito ai soli ragazzi
coinvolti nell’incidente
ed alle loro famiglie.

compiuto. Un lavoro di
squadra tra l’ammini-
strazione Bennardi e gli
uffici, volto alla pro-
grammazione di una
spesa sempre più oculata
e attenta alle reali ne-
cessità perché colpita
dai tagli statali”. Lavoro
che secondo i consiglieri
ha saputo interpretare
il bisogno di evitare
l’esercizio provvisorio
nel nuovo anno per poter
fruire senza limitazioni
delle somme di bilancio
e attuare quanto pro-

grammato per il 2024. “La
spesa in conto capitale -
fanno sapere - è stata pro-
grammata attingendo per
il 75% da contributi statali
ed europei, in modo da
utilizzare finanziamenti
esterni per la realizzazione
di opere pubbliche, senza
gravare sulla cassa comu-
nale. Gli sforzi compiuti
negli anni covid e in
quest’ultimo, dove si è do-
vuto far quadrare la spesa
nonostante l’inflazione -
dichiarano -, ci hanno per-
messo di gestire la spesa
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Sarà Edoardo Bennato la guest star del
concerto di Capodanno che prevede
anche l’esibizione dei Tarantolati di
Tricarico. La serata sarà condotta da

Peppone Calabrese e da Carolina Rey
Il 1 gennaio 2024, sullo stesso palco,
l’esibizione di diversi gruppi lucani

MATERA - La stagione
sinfonica 2023 della Fon-
dazione Orchestra Sinfo-
nica di Matera si chiude
con un concerto d’ecce-
zione in programma sta-
sera all’Auditorium Ger-
vasio con ingresso alle
20.30. “La nostra Orchestra
accompagnerà il violino
solista Premio Paganini
Simon Zhu che si esibirà
per la prima volta in Ba-
silicata - afferma la presi-
dente della Fosm Gianna
Racamato - anche per
l’ultimo appuntamento,
abbiamo mantenuto l’idea

MATERA - Si chiama “Ben-
nato 2024” il programma
di eventi patrocinato e fi-
nanziato dall’amministra-
zione comunale di Matera
con cui la città accoglierà
il nuovo anno, nelle serate
del 31 dicembre e del 1
gennaio al parco del ca-
stello Tramontano. Eventi
organizzati dalla società
“Quadrum”, vincitrice del
bando promosso dal Co-
mune. Guest-star della
notte di San Silvestro,
sarà Edoardo Bennato. Il
grande cantautore napo-
letano, una vera e propria
icona del rock’n’roll e del
blues made in Italy, che
in 50 anni di carriera ha
regalato brani memorabili
al grande pubblico, inter-
venendo con un video
messaggio si è detto «estre-
mamente contento di tor-
nare a Matera per un even-
to così importante». Non
ci sarà solo il famoso can-
tautore italiano, la serata
del 31 vedrà sul palco an-
che i bra-
vissimi “Ta-
rantolati” di
Tricarico, il
gruppo fon-
dato nel
1975 da An-
tonio Infan-
tino, cuore
della tradi-
zione musi-
cale popo-
lare lucana
che si è esi-
bito al Rock
Against Ra-
cism a Bruxelles del 1978,
il Womex tenutosi a Co-
penaghen e in alcune
tappe del Jova Beach Party.
Alcuni brani dei Taranto-
lati fanno parte della co-
lonna sonora del film “Le
rose del deserto” di Mario
Monicelli, e un inno per
Matera Capitale europea
della cultura 2019 è stato
composto su testo del
poeta materano Roberto
Linzalone e presentato
all’Expo di Milano nel
2015. Alla conferenza stam-
pa di presentazione del
cartellone ha partecipato
il sindaco, Domenico Ben-
nardi, l’assessore alla Cul-
tura e Turismo, Tiziana
D’Oppido; il presidente
del consiglio comunale,
Francesco Salvatore, l’im-
prenditore Franco Braia,
in rappresentanza di Qua-
drum, Giuseppe “Peppo-
ne” Calabrese, conduttore
di Linea Verde su Rai 1,
che presenterà la serata
del 31 insieme a Carolina
Rey, versatile conduttrice
Rai e attrice (intervenuta
con un video-saluto); il
giornalista e conduttore
Sergio Palomba e la con-
duttrice e attrice Annabella
Giordano, tra i volti storici
del gruppo comico “Mu-

renza stampa il suo diret-
tore artistico Marco Quin-
tano. Questi eventi non
solo celebrano l’arrivo del
nuovo anno, con un carico
di allegria e leggerezza,
ma sono anche un tributo
alla ricca tradizione cul-
turale di Matera, e più in
generale della Basilicata.
«Abbiamo scelto questa
proposta di Capodanno,
tra le sette arrivate -hanno
rimarcato Bennardi, D’Op-
pido e Salvatore- anche
perché rispetto ad altre
rispondeva alla nostra ri-
chiesta di prevedere due
giornate e di guardare al
territorio; infatti, il 1 gen-
naio avremo la passione
e la ricerca musicale del
gruppo Renanera, anch’es-
so lucano, che ha colla-
borato con la Rai e con ar-
tisti come Eugenio Ben-
nato o Vittorio De Scalzi,
fondatore e anima dei
New Trolls. Ma ci sarà an-
che molta materanità, sem-
pre sul genere popolare,
con i Ragnatela Folk Band.
Una band di Matera con
attività di oltre dieci anni,
maturata su numerosi pal-
chi delle principali ini-
ziative di settore, propone,
attraverso il suo spettacolo,
un viaggio nei ritmi della
Tarantella posta al centro
di un percorso di ricerca
e produzione. Senza di-
menticare, infine, sul piano
musicale i talentuosi e
giovanissimi materani
Francesco Stifano e Lu-
ciano Dattoli. Dj set a cura
di Radio Radiosa Music.
Ospite la bellezza lucana
con Miss Basilicata Elena
Paciello. Vogliamo offrire
al grande pubblico uno
spettacolo di indubbio
spessore, con la presenza
di Bennato, che farà da
catalizzatore dei gusti di
ogni età. Il carattere va-
riegato dell’offerta, ci darà
la garanzia di arrivare a
tutte le fasce d’età, dai
più giovani che certamente
si tratterranno fino a notte
fonda, a chi invece prefe-
rirà o potrà godere solo
dei momenti iniziali. Un
cast di qualità -concludono
Bennardi, D’Oppido e Sal-
vatore- su cui abbiamo
puntato e investito le ri-
sorse pubbliche con at-
tenzione, e auspichiamo
che davvero tutti possano
godere di questo spetta-
colo». Nel corso della con-
ferenza stampa, è stato
donato al sindaco un tipico
Cupa cupa della tradizione
lucana, simbolo del folclore
e della popolarità che ca-
ratterizzerà la fine del
2023 e l’inizio del nuovo
2024 nella città dei Sassi.
L’ingresso agli eventi della
due giorni di Capodanno
sarà libero fino a esauri-
mento capienza.

Ben-Nato 2024: l’arrivo del nuovo
anno a Matera con l’icona del rock
e del blues al Parco Tramontano

La conferenza stampa e la consegna del Cupa cupa

L’Orchestra sinfonica di Matera  
e il Premio Paganini Simon Zhu

dù”, che invece presente-
ranno la serata del 1. Oltre
a loro, c’erano anche i
musicisti Enzo Granella
e Pierluigi Delle Noci in
rappresentanza dei “Ta-
rantolati di Tricarico”, che
si esibiranno il 31; Claudio
Mola della Ragnatela Folk
Band, una vera e propria
orchestra di musica po-
polare con annesse dan-
zatrici, e i giovanissimi
studenti del Conservatorio
“Duni”, Francesco Stifano
e Luciano Dattoli, che in-
sieme ai “Renanera”, grup-
po di musica etnica speri-

Zhu che eseguirà il Con-
certo n.1 per violino e or-
chestra in mib maggiore
di Niccolò Paganini. Lo
stesso brano che Zhu ha
eseguito a ottobre al 57°
concorso Premio Paganini
e che lo ha portato alla
vittoria e ad aggiudicarsi
anche il Premio Speciale
offerto dalla Fondazione
“Pallavicino.  L’orchestra
diretta dal Maestro Varela
sarà protagonista assoluta
della seconda parte del
programma. Un program-
ma che siamo certi con-
quisterà il pubblico”.

che ci supporta da sem-
pre: andare incontro al
pubblico e offrire concerti
di grande qualità con in-
gressi estremamente con-
tenuti: un biglietto di 10
euro e, riservato agli stu-
denti, un biglietto ridotto
di soli 5 euro”. “Ad aprire
il concerto - spiega il di-
rettore artistico della
Fosm, il Maestro Saverio
Vizziello - sarà Simon

mentale intervenuti an-
ch’essi con un videomes-
saggio, si esibiranno tutti
live al parco del Castello
la sera del 1 gennaio. Gli
eventi del 31 dicembre
saranno raccontati anche
da collegamenti in diretta
con Telenorba e Teledue
e con Radio Radiosa, che
in loco avrà anche uno
studio mobile per la serata
successiva e che, con la
sua animazione, chiuderà
la programmazione di en-
trambi i giorni insieme al
suo storico dj Skrezio, co-
me ha spiegato in confe-

CULTURA 
SPETTACOLI
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Questa mattina ultimo allenamento del 2023 prima del “rompete le righe”, ripresa fissata il 2 gennaio

Potenza, la parola a Marchionni
Oggi la conferenza stampa di presentazione del nuovo tecnico alle 12,45 in diretta su La Nuova Tv

In alto
mister
Marco
Marchionni,
a sinistra
Micheal
Fabbro
e a destra
Christian
Tommasini,
due nomi
accostati
al Potenza

di SALVATORE COLUCCI

POTENZA - Al Viviani si lavora incessantemente per
arrivare pronti al primo impegno del 2024. C’è tanta cu-
riosità nel vedere all’opera mister Marchionni, sedutosi
sulla panchina del Potenza da giovedì e che vuole im-
primere sin da subito le sue idee nei giocatori. Ecco
perchè il Potenza e Marchionni vogliono sfruttare ogni
momento utile per conoscersi sempre meglio ma al
tempo stesso lavorare anche sulla parte fisica ed
atletica. Giorni preziosi che in casa Potenza non
devono essere sprecati anche perchè la squadra ha
bisogno di fissare subito dei punti di riferimento per le
idee di gioco del nuovo allenatore. Con le doppie
sedute infatti tutto il gruppo sta lavorando con sessioni
atletiche alla mattina e più focalizzate sulla tattica nel
pomeriggio. Lo stesso copione verrà seguito anche per
la giornata di oggi. Per quello che interessa più ai
curiosi di schemi e moduli, mister Marchionni predilige
il 3-5-2 con possibili varianti soprattutto in avanti e
questo si sta provando al Viviani: un 3-5-2 propositivo

pete le righe” con ripresa fissata il 2 gennaio alle 15.
CALCIOMERCATO - L’apertura del mercato si

avvicina e cominciano a circolare già alcune notizie.
Per l’attacco è spuntato il nome di Michael Fabbro del
Taranto, attaccante classe 1996 autore di un gol in 11
presenze con gli jonici, che rientrerebbe in un possibile
scambio con il difensore Monaco che non vede il
campo da sei giornate. Quello di Fabbro sarebbe un
innesto per il reparto offensivo che a quel punto
andrebbe a svuotarsi con le partenze di Asencio
(direzione Virtus Francavilla?) e Gagliano (che il
Padova girerebbe altrove). Rimanendo nel reparto of-
fensivo, un altro nome che viene accostato al club di
patron Macchia è quello di Christian Tommasini,
classe 1998, di proprietà del Pisa ma girato in prestito
al Pescara nel girone B dove ha giocato solo 11 partite
tra campionato e coppa totalizzando 350 minuti.
Tommasini lo ricordiamo per l’ottima stagione dello
scorso anno al Taranto con le sue 8 reti. Per il
centrocampo invece il nome è quello di Andrei
Marginean, centrale rumeno classe 2001 di proprietà

ma da quello che si è potuto
notare, mister Marchionni
pare essere attratto anche
dal tridente. Ieri il nuovo
tecnico rossoblù ha salutato,
tramite i canali social uffi-
ciali del club, i suoi nuovi
tifosi con un piccolo video
messaggio nel quale invitato
i supporters a stringersi
attorno alla squadra. Oggi
invece alle 12,45 la confe-
renza stampa di presenta-
zione con diretta su La
Nuova Tv al canale 82 del
digitale terrestre. Questa
mattina in programma l’ul-
timo allenamento dell’anno
(alle 10,30) prima del “rom-

del Sassuolo ma che fino a
questo momento è in pre-
stito alla Ternana in Serie
B dove è sceso in campo in
sole sette gare per poco
più di 90 minuti. Tra l’altro
Marginean è una vecchia
conoscenza di mister Mar-
chionni che lo ha avuto lo
scorso anno al Novara.
L’obiettivo primario però
è sfoltire la rosa prima di
prendere nuovi giocatori.
In un ipotetico elenco dei
partenti ci sono 6/7 giocatori,
due per reparto, a cui si ag-
giunge anche Gasparini
che ha un forte interesse
da parte del Pisa.

PICERNO                      JUVE STABIA                         0-2  

TURRIS                          BRINDISI                               3-1

MESSINA                      MONOPOLI                            1-1

CROTONE                      AVELLINO                              0-1

TARANTO                      LATINA                                  2-1

SORRENTO                   CASERTANA                          1-1

BENEVENTO                 CATANIA                                0-4

FOGGIA                         MONTEROSI                          2-1

GIUGLIANO                  A. CERIGNOLA                      0-1

V. FRANCAVILLA          POTENZA                               0-1

19° GIORNATA (22-23 DICEMBRE 2023) SQUADRE                TOTALE    GIOCATE    V     N   P         V     N    P      V       N     P     F     S       F     S       F       SRETI      GIOCATORE          SQUADRA

I NUMERI DELLA SERIE C GIRONE C
I RISULTATI                           MARCATORI               CLASSIFICA      PUNTI     PARTITE     CASA             FUORI         TOTALE        CASA   FUORI   TOTALE

G
 O

 A
 L

PICERNO                         VIRTUS FRANCAVILLA         6/1 14,00
MONOPOLI                      CASERTANA                         6/1 14,00
LATINA                            AVELLINO                             6/1 16,15
FOGGIA                           TARANTO                              6/1 16,15
BENEVENTO                    TURRIS                                 6/1 16,15
MESSINA                         A. CERIGNOLA                     7/1 14,00
SORRENTO                      GIUGLIANO                           7/1 16,15
CROTONE                        CATANIA                              7/1 18,30
JUVE STABIA                   MONTEROSI                         7/1 18,30
BRINDISI                         POTENZA                              7/1 18,30

20° GIORNATA

PRIMO TURNO PLAY-OFF NAZIONALI

PLAY-OUT

SECONDO TURNO PLAY-OFF GIRONE

SECONDO TURNO PLAY-OFF NAZIONALI

PROMOSSO IN SERIE B

PRIMO TURNO PLAY-OFF GIRONE

RETROCESSO IN SERIE D

JUVE STABIA                          42                19             7       2       0        5       4       1        12       6       1      11       0      13       6        24       6   

CASERTANA                            35                19             4       3       2        5       5       0          9       8       2      10     11      17       9        27     20   

PICERNO                                 34                19             4       4       1        5       3       2          9       7       3      14       6      16     10        30     16   

AVELLINO                               34                19             4       4       2        6       0       3        10       4       5      13       8      11       4        24     12   

TARANTO                               33                19             7       1       2        3       2       4        10       3       6      13       6      10     11        23     17   

CROTONE                               32                19             5       3       2        4       2       3          9       5       5      16     13      13     10        29     23   

BENEVENTO                            30                19             5       2       2        3       4       3          8       6       5      13     13        4       7        17     20   

A. CERIGNOLA                        28                19             4       3       2        2       7       1          6     10       3      12       8      15     12        27     20   

LATINA                                    27                19             3       3       3        4       3       3          7       6       6        8     12      15     10        23     22   

CATANIA                                 25                19             3       2       4        4       2       4          7       4       8        7       9      12       5        19     14   

FOGGIA                                  25                19             5       4       1        1       3       5          6       7       6      11       5        6     12        17     17   

GIUGLIANO                            25                19             4       2       4        3       2       4          7       4       8      10       9      11     14        21     23   

SORRENTO                             23                19             3       2       4        3       3       4          6       5       8        7       9      12     11        19     20   

POTENZA                               23                19             5       3       2        1       2       6          6       5       8      15     10        5     15        20     25   

TURRIS                                   20                19             3       2       5        2       3       4          5       5       9      14     16      15     18        29     34   

MONOPOLI                             19                19             2       5       2        2       2       6          4       7       8      14     13        8     16        22     29   

MESSINA                                19                19             3       3       4        1       4       4          4       7       8        8     11        8     12        16     23   

V. FRANCAVILLA                     17                19             3       2       5        1       3       5          4       5     10      14     17        5     12        19     29   

BRINDISI                                 14                19             1       2       6        3       0       7          4       2     13        6     18        9     17        15     35   

MONTEROSI                           10                19             1       3       6        1       1       7          2       4     13      11     21      10     16        21     37   

  13         Murano                  Picerno             
  11         Starita                    Monopoli
    9         Malcore                 A. Cerignola
    9         Tumminello           Crotone
    8         Curcio                    Casertana
    8         Gomez                   Crotone
    7         Gori                       Avellino
    7         Montalto               Casertana
    7         Caturano               Potenza
    7         Polidori                 V. Francavilla
    6         Di Carmine            Catania
    6         Candellone            Juve Stabia
    6         Costantino             Monterosi
    6         Ravasio                  Sorrento
    6         Kanoute                 Taranto
    6         Artistico                V. Francavilla
    5         D'Andrea               A. Cerignola
    5         Sgarbi                    Avellino
    5         Bunino                   Brindisi
    5         Chiricò                   Catania
    5         De Sena                 Giugliano
    5         Bellich                   Juve Stabia
    5         Mastroianni           Latina
    5         Bifulco                   Taranto
    5         Maniero                 Turris
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Il team manager del Picerno lavorerà accanto a diggì Greco già nella finestra di gennaio

“Per me è un nuovo inizio”
Roberto Franzese promosso a direttore sportivo: “Aumentano le responsabilità”

di DONATO VALVANO

PICERNO – Il gruppo
squadra del Picerno è
tornato al lavoro per il
classico richiamo di
preparazione tipico del
periodo natalizio per
un “rabbocco di benzi-
na” nella gambe dei
calciatori prima di tor-
nare in campo il giorno
della Befana in casa
contro la Virtus Fran-
cavilla. La voglia e la
determinazione sono
le solite, soprattutto
dopo la
sconfitta
pre-natali-
zia contro
la Juve Sta-
bia che da
un lato ha
lasciato
l’amaro in
bocca, dal-
l’altro ha generato ul-
teriori stimoli in tutto
il gruppo per ripartire
con maggiore convin-
zione. Il girone d’andata
ha visto i rossoblù tra
i principali protagonisti
ed il terzo posto al giro
di boa con 34 punti ne
è una chiara testimo-
nianza. L’unico cruccio
in casa pi-
cernese è
rappresen-
tato dal fat-
to che nel-
le ultime
settimane
mister
Longo ha
avuto la co-
perta corta a causa dei
tanti e contemporanei
infortuni che hanno
privato il tecnico di
tanti calciatori, cau-
sando un pizzico di
“fiato corto” nelle ulti-
me giornate in quanto
lo stesso allenatore ha
dovuto spremere i cal-
ciatori rimasti a dispo-
sizione. La sosta in
questo senso è arrivata

al momento giusto per-
ché permetterà a mister
Longo di poter lavorare
con maggiore calma e
di poter recuperare un
po’ di pedine che nelle

ultime set-
timane so-
no state
costrette a
stare fer-
me ai box.
Dicembre
è ormai
agli sgoc-
cioli e il

2023 ha i giorni contati.
Gennaio è alle porte e
inevitabilmente il pen-
siero va verso la fine-
stra di mercato inver-
nale che vedrà impe-
gnato oltre al direttore
generale Vincenzo Gre-
co, anche il team ma-
nager Roberto Franzese
che nei giorni scorsi è

stato inve-
stito dallo
stesso dig-
gì nel ruo-
lo di diret-
tore spor-
tivo con
ruolo ope-
rativo fin
da subìto

per farsi immediata-
mente le ossa, una sorta
di apprendistato prima
di cominciare a cam-
minare con le proprie
gambe. “Innanzitutto
voglio ringraziare il di-
rettore Greco per que-
sta opportunità-ha esor-
dito Franzese-. Spero
di ripagare la fiducia
accordatami. Per me è
stata una mezza sor-

presa perché il direttore
mi aveva accennato
qualcosa qualche gior-
no fa e mi ha colto un
attimo di sorpresa però
sono contento. Ora in-
sieme parleremo e ca-
piremo cosa sarà la co-
sa migliore da fare per
questo mercato autun-
nale”. Una promozione
ottenuta sul campo per
Franzese che da ora in

poi avrà maggiori re-
sponsabilità rispetto
al passato, ma una no-
vità che fa parte del
suo percorso di crescita
lungo tutti questi anni
di esperienza a Picerno:
“Le responsabilità au-
menteranno sicura-
mente, ma credo di
avere l’età giusta per
cominciare a prender-
mele, un po’ di espe-

rienza ne ho fatta. Chia-
ramente faremo dei
passi alla volta, starò
sempre insieme a lui
perché per me è un
nuovo inizio e vedremo
strada facendo come
mi troverò”. Dal campo
alla scrivania nel giro
di pochi anni, un pas-
saggio non scontato
con tante dinamiche
che inevitabilmente

cambiano così come è
cambiato il suo ruolo
all’interno dello spo-
gliatoio picernese: “In
questi anni  il direttore
Greco mi ha permesso
di crescere tantissimo.
Io ho giocato a calcio,
ma posso assicurare
che è tutto diverso
quando si passa dal-
l’altra parte. Soprattutto
il primo anno ho fatto
un po’ di fatica perché
pensavo che con i cal-
ciatori sarebbe bastato
avere un rapporto di
amicizia, ma non è così
e l’ho pagato sulla mia
pelle. Stando accanto
al direttore Greco sto
imparando alcuni se-
greti del mestiere, io
cercherò di apprendere
e di sbagliare il meno
possibile”. Visto il suo
nuovo ruolo di direttore
sportivo, Franzese di-
mostra di avere le idee
già chiare su quelli
che potranno essere i
movimenti nella fine-
stra invernale di mer-
cato. “Quando le cose
vanno così bene, meno
si tocca una squadra e
meglio è. A meno che
qualcuno dovesse chie-
dere di andare via, io
lascerei tutto così”. In-
fine un auspicio per
l’anno che sta per arri-
vare: “E’ stato un 2023
strepitoso, gli auspici
per il 2024 è quello di
continuare sempre con
umiltà provando a ri-
petere quello che è già
stato fatto e sperando
di riuscirci”.

Nella foto qui sopra, il diesse del Picerno, Roberto Franzese

“Abbiamo una
rosa competitiva,

ora come ora credo
che sia meglio non
modificare niente”

“Contento per 
il nuovo ruolo, sto
imparando poco
per volta i segreti

del mestiere”

Un momento della stagione del Picerno, Franzese e
Greco (foto AzPicerno)
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CCaallcc iioo  aa  55  Coppa Italia - Serie C1
Il risultato non è mai stato in dubbio, la prima frazione si chiude sul 4-0. Sigillino trascinatore, tripletta per lui

Il Ferrandina si appunta la Coccarda
Gli aragonesi si aggiudicano la Coppa Italia regionale: battuto in finale il Gema per 7-1

Ferrandina - Gema 7-1
FERRANDINA: Penuzzi, Selvaggi, Giangrande, Grippo,

Sciandivasci, Sassi, Lucisano, Zancanaro, Druda, Dubla, Gargano,

Sigillino. All. Giasi

GEMA 2016: Raucci, Aurelio, Cantiani, Briglia, De Maio F.I,

Marsicano, Savino, Rocco, Canciarulo, De Maio F.II, Pasquariello,

Marinelli. All. Lovito

Arbitri: Carnovale di Moliterno e Ramunno di Venosa

Reti: Sigillino (3), Druda, Grippo, Zancanaro, Dubla, Marsica-

no.

POTENZA - Il Ferrandina
ha vinto la finale di Coppa
Italia regionale battendo
per 7-1 il Gema 2016 al ter-
mine di una gara avvincente
disputatasi sul parquet del
“Palapergola” di Potenza.

Grazie a questo risultato
la compagine allenata dal
tecnico Alessio Giasi potrà
disputare le fasi nazionali.
Il risultato della gara non
è mai stato in discussione
fin dal primo tempo chiusosi

sul punteggio di 4-0. La ri-
presa ha confermato la su-
periorità del Ferrandina
che ha chiuso l’incontro
sul punteggio di 7-1. Il
Gema 2016, nonostante il
forte passivo, ha onorato

con impegno e orgoglio la
finale fino all’ultimo. Alla
finale, che è stata trasmessa
in diretta da Futsaltv.it,
hanno presenziato il pre-
sidente del Cr Lnd Basilicata
Emilio Fittipaldi, il vice

presidente vicario nonchè
responsabile del calcio a 5
Pino Palazzo, i consiglieri
Domenico Ciaglia, Antonio
de Bonis e Michele Ragone,
il delegato provinciale di
Potenza del futsal Enzo Al-

bano, il presidente della
Aia Basilicata Michele Ca-
labrese, Maria Teresa Di
Stefano assessore allo sport
del comune di Ferrandina
e Marco Zipparri sindaco
di Villa d’Agri.

IInniizz iiaatt iivvee

Presenti all’evento dirigenti, tesserati e famiglie dei giovani calciatori

Una festa per salutare il 2023
Un brindisi collettivo di fine anno per la Policoro Academy

Nelle foto,
diversi
momenti
della festa
della
Policoro
Academy

POLICORO - Si è tenuto nei giorni
scorsi pomeriggio i locali di “Buon
Pastore”, l’incontro di fine anno del-
l’Associazione Asd Policoro Calcio &
Academy. Erano presenti, oltre ai di-
rigenti e i tecnici, anche i giovani
tesserati e le loro famiglie. E’ stata
l’occasione per un momento conviviale
ma anche per tracciare un complessivo
bilancio dell’attività svolta durante
l’anno. Ed è stato, in tal senso, un
momento entusiasmante, perché lo
score dei settori giovanili è davvero
di grande rilievo. Se si osservano le
classifiche, infatti, balza agli occhi la
posizione di primato in quasi tutte le
categorie in cui sono impegnati i gio-
vani dell’associazione: primo posto
(a pari merito con Matera e Ferrandina)
nel girone D delle Juniores Regionali
under 19; primo posto nella categoria
Allievi Regionali under 17; primo
posto nella categoria under 15 pro-
vinciale; quarto posto nell’under 15
regionale. Davvero uno score di tutto
rispetto che esprime la grande qualità
del lavoro in atto per lo sport giovanile
nel centro jonico. Il responsabile del
Settore Giovanile, Giovanni Iannella,
ha illustrato brevemente gli obiettivi
programmati e i risultati conseguiti,
ringraziando i dirigenti sportivi, i
tecnici e quanti collaborano a vario
titolo con l’associazione offrendo
parte del loro tempo libero alle varie
attività della Policoro Academy.
“Senza il loro disinteressato contributo
- ha aggiunto Iannella - non si rag-
giungerebbero i risultati prefissati”.
Per l’occasione si è richiamata anche

la novità della fusione, avvenuta
l’estate scorsa fra Academy Policoro
e Policoro Calcio, due importanti
realtà sportive territoriali, la cui
unione contribuirà certamente alla
crescita sportiva di tanti giovani. Du-
rante la serata l’azienda agricola di
Caterina Francolino “Terra Katina”
ha inoltre voluto omaggiare singo-
larmente tutti i giovani tesserati con
pensiero natalizio. Il presidente Enrico
Trupo è intervenuto in conclusione
per un saluto, augurando un 2024
“pieno di soddisfazioni calcistiche.
Questo – ha aggiunto - non significa
tanto giocare bene e vincere tante
gare ma significa soprattutto divertirsi,
vivere insieme momenti di amicizia
e di serenità”. E’ la giusta prospettiva
per un’attività sportiva che vuole
portare avanti anzitutto un’attività
educativa. Anche se gli ottimi risultati
(come quelli eccezionali di quest’anno)
naturalmente non guastano.

Nella foto a
sinitra, il
Ferrandina
dopo la
conquista
della Coppa
Italia
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Tributaristi Int Confassociazioni, ecco nostre 
proposte al Tavolo con Calderone
Confronto sul lavoro autonomo
Roma - “Presso il ministero del Lavoro e delle Politiche sociali si è tenuta una
riunione del tavolo tecnico di confronto permanente sul lavoro autonomo
professionale, presieduto dal ministro Marina Elvira Calderone. Tra le sigle
partecipanti Confassociazioni, rappresentata dal vice presidente vicario
Riccardo Alemanno accompagnato dal consigliere delegato per le relazioni
esterne Roberta Caselli. Alemanno, che riveste anche la carica di presidente
dell’Istituto Nazionale Tributaristi socio fondatore della confederazione, dopo
la relazione di apertura del ministro Calderone, è intervenuto ribadendo la
posizione di Confassociazioni in merito agli argomenti all’ordine del giorno”.
E’ quanto si legge in una nota dell’Istituto nazionale tributaristi. Quindi
sull’”Iscro, è stato sottolineato l’apprezzamento per il segnale dato nei
confronti del professionisti ex lege 4/2013 dall’indennità divenuta strutturale,
ricordando però che l’attività di lavoro autonomo professionale ha necessità
differenti rispetto al lavoro dipendente anche in tema di formazione
obbligatoria da parte dei beneficiari; sull’equo compenso, condivisione per la
dichiarazione del ministro che ha ribadito ‘Ogni individuo che lavora ha diritto
a un equo compenso’, pensiero in linea con quello di Confassociazioni che,
in materia di equo compenso, ha sottolineato che non si devono creare dif-
ferenziazioni”. 

Federlegnoarredo, Italia si conferma terzo produttore 
dopo Germania e Svezia
L’analisi dell’andamento del settore legno-arredo 
Roma - Sono 3602 le unità abitative in legno costruite nel 2022 in Italia, con
un incremento di un punto percentuale rispetto al 2021, che consentono al
nostro Paese di confermarsi, anche per il 2022, terzo produttore di soluzioni
abitative in legno, dopo Germania e Svezia e davanti all’Austria. A conferma
della dinamicità di un settore che ha raggiunto i 2,3 miliardi di euro di
fatturato (+15,8% sul 2021). Un risultato figlio della produzione residenziale
in legno – 866 milioni di euro e +12,7% rispetto al 2021 che corrisponde
a un quinto di quella tedesca (4.4 miliardi di euro) e al 7,2% di quella dei
27 Paesi Ue, pari a 12 miliardi complessivi.

Inail, per bando Isi 2023 cinque assi di finanziamento
L’importo massimo sale a 130mila euro per tutti i tipi di intervento
Roma - Sono cinque gli assi di finanziamento del nuovo bando di
finanziamento dell’Inail Isi 2023. Al primo asse generalista sono destinati più
di 98 milioni di euro, suddivisi in 93,4 milioni per la prevenzione del rischio
chimico e di quelli legati al rumore, alle vibrazioni e alla movimentazione ma-
nuale di persone e carichi (asse 1.1) e in cinque milioni per l’adozione di
modelli organizzativi e di responsabilità sociale (asse 1.2). Eliminate le
tipologie di intervento meno richieste, che presentavano maggiori difficoltà
nella fase di presentazione delle domande, il secondo asse, al quale sono
destinati 140 milioni di euro, è ora dedicato alla prevenzione dei rischi infor-
tunistici, come quelli derivanti dalle cadute dall’alto, dalle lavorazioni in spazi
confinati e/o sospetti di inquinamento e dall’utilizzo di macchine obsolete. 

Enpacl, patrimonio garantisce 10 volte spesa 
pensioni in essere consulenti lavoro
Approvato il bilancio preventivo dell’ente di previdenza
Roma - Il 30 novembre scorso l’assemblea dei delegati dell’Enpacl ha
approvato il bilancio preventivo per l’anno 2024. Ricavi per 275 milioni di
euro (+ 1,3% rispetto al 2023) e un avanzo di esercizio di quasi 74 milioni,
con un patrimonio che supera la cifra di 1,69 miliardi di euro (+4,6%), tale
da garantire 10 volte la spesa per le pensioni in essere. Questi i numeri
principali che fotografano il bilancio di previsione 2024 dell’Ente, che conta
25.400 consulenti del lavoro iscritti ed eroga 11.600 trattamenti pensionistici.
Il 47% dei consulenti del lavoro è rappresentato da donne, a conferma di
una tendenza iniziata già da anni e che vede 8 Regioni (Emilia-Romagna,
Lazio, Liguria, Marche, Piemonte, Sardegna, Toscana, Umbria) e 45 Province
a maggioranza femminile. Il fatturato iva complessivamente dichiarato dalla
categoria nel 2023 (prodotto nel 2022) ha avuto un ennesimo balzo in
avanti rispetto all’anno precedente e si è attestato a 2,53 miliardi di euro
(+5,3%), per una media pro-capite di 105.000 euro. Va sottolineato che
l’Ente nazionale di previdenza e assistenza dei consulenti del lavoro
riconosce ai fini pensionistici, unico nel panorama della previdenza dei liberi
professionisti, ben il 75% della contribuzione integrativa versata dagli iscritti.

Roma - Barilla aderisce al progetto ‘A Scuola d’Im-
presa’, l’iniziativa presentata presso l’Università
Liuc a Castellanza (VA) e nata dalla collaborazione
con MuseImpresa e Liuc ‘Carlo Cattaneo’, con
l’obiettivo di dar vita a un ponte tra le nuove gene-
razioni e le eccellenze storiche del made in Italy. In
virtù di questa nuova collaborazione, Barilla lancia
‘Dalla storia al futuro - proposte per il museo
virtuale dell’Archivio Storico Barilla’, un progetto
che unisce storia e inno-
vazione e che, a partire
dal 2024, porterà gli stu-
denti delle scuole secon-
darie nel cuore della storia
del Gruppo, l’Archivio Sto-
rico Barilla presso la sede
centrale di Parma. I giovani
studenti faranno un per-
corso di formazione che
avrà come obiettivo creare
e popolare un vero e pro-
prio Museo Virtuale sulla
storia della comunicazione di Barilla accessibile in
digitale sul sito dell’Archivio Storico Barilla
L’iniziativa Barilla è rivolta a tutti gli studenti del
triennio delle scuole secondarie di II grado e si svi-
lupperà in più fasi: in un primo momento i ragazzi
visiteranno il quartier generale di Barilla e saranno
coinvolti in attività di studio dei preziosi documenti
presenti presso l’archivio Storico Barilla e nella pre-
sentazione, attraverso il lavoro a gruppi, di proposte
creative. Successivamente progetteranno l’allesti-
mento di un museo virtuale con una selezione
dell’ampio materiale dell’Archivio Storico Barilla.
‘A Scuola d’Impresa’ è un progetto ideato da Mu-
seimpresa, l’Associazione Italiana Archivi e Musei

d’Impresa, riunisce oltre 130 musei e archivi di
grandi, medie e piccole imprese italiane, all’interno
del Percorso per l’orientamento e dei Pcto (Percorsi
per le competenze trasversali e per l’orientamento),
con l’obiettivo sia di diffondere una conoscenza di
base sulla storia dell’impresa italiana e dei suoi
valori, sia di avvicinare i ragazzi ai musei e agli
archivi d’impresa del Paese attraverso oggetti, do-
cumenti, invenzioni, storie che testimoniano l’in-

traprendenza e l’evoluzione
del saper fare italiano. Un
percorso volto a sostenere
gli studenti nello sviluppo
delle competenze trasver-
sali decisive per orientarsi
nel percorso di studi e
nelle future scelte profes-
sionali. 
L’Archivio Storico Barilla na-
sce nel 1987 per volontà
di Pietro Barilla con il com-
pito di raccogliere, conser-

vare e valorizzare il materiale storico relativo alla
lunga vita dell’azienda e dei marchi di proprietà del
Gruppo Barilla. Gli studenti avranno l’opportunità
di visitare il quartier generale di Barilla e, attraverso
il prezioso materiale presente nell’Archivio Storico
Barilla, di popolare un vero e proprio Museo
Virtuale sulla storia della comunicazione del Gruppo.
Le funzioni primarie dell’Archivio Storico consistono
nel recuperare la memoria del passato, conservare
con i più corretti criteri i materiali e la documenta-
zione e valorizzarli perché tornino a circolare nella
cultura di Barilla e nella più vasta realtà sociale.
Il patrimonio storico del Gruppo Barilla diventa una
risorsa accessibile a tutti grazie al sito de

STUDENTI ‘A SCUOLA D’IMPRESA 
NELL’ARCHIVIO STORICO BARILLA
Progetto nato dalla collaborazione con MuseImpresa e Liuc ‘Carlo Cattaneo’

A Innovatec l’Oscar di bilancio
nella categoria pmi quotate
Roma - Innovatec spa ha vinto
l’oscar del bilancio 2023 categoria
delle pmi quotate, nella 59° edi-
zione dell’Oscar di bilancio, l’ini-
ziativa nazionale promossa da
Ferpi-Federazione relazioni pub-
bliche italiana, Borsa Italiana e
Università Bocconi che premia
l’impegno delle aziende in termini
di rendicontazione del proprio
operato e condivisione con gli
stakeholder. L’appuntamento è
un punto di riferimento per le co-
munità professionali del settore
economico-finanziario e della co-
municazione che contribuisce allo
sviluppo di una corretta e com-
pleta informazione, stimolando le
organizzazioni ad impegnarsi per
una rendicontazione sempre più
chiara e articolata. 
Innovatec si è distinta per il valore
del proprio Bilancio di sostenibilità`.
Le motivazioni alla base del pre-
mio riconosciuto sono legate al-
l’aver realizzato un report integrato
compiuto e maturo rappresen-
tando in maniera ottimale - con

una struttura ben definita, lettura
scorrevole e una parte grafica at-
tentamente realizzata che cattura
l’attenzione del lettore - il business
della società con notevoli dettagli
riguardo la collocazione dei risultati
societari nel più ampio schema
di mercato. 
Il premio è stato ritirato da Camilla
Colucci, vicepresidente di Innova-
tec con delega esg, che ha di-
chiarato: “Il 2022 è stato il terzo
anno in cui Innovatec ha redatto
il proprio bilancio di sostenibilità,
un anno in cui il Gruppo ha
mosso passi significativi verso il
raggiungimento di obiettivi sfidanti,
seguendo la strategia tracciata
per diventare un’azienda sempre
più sostenibile. La sostenibilità`,
infatti, è uno dei valori fonda-
mentali per Innovatec e rappre-
senta un obiettivo strategico di
considerevole rilevanza che di-
mostra la capacità del Gruppo di
innovare con un orientamento a
creare valore nel lungo periodo”.
Il Bilancio di sostenibilità 2022,

che risulta essere il terzo conse-
cutivo per Innovatec, è stato re-
datto con il supporto metodologico
della collegata Circularity srl società
benefit, ed è stato asseverato da
parte di EY spa. Esso copre l’intero
perimetro del Gruppo in coerenza
con i dati economico-finanziari e
il Bilancio Consolidato. In Italia,
Innovatec è tra le poche aziende
che presenta volontariamente,
senza esserne obbligata per legge,
una dichiarazione non finanziaria
(dnf), pronta a recepire le nuove
norme europee sulla trasparenza
in materia ambientale, sociale e
di governance. Destinate a entrare
in vigore dal 1° gennaio 2024, le
nuove regole estenderanno l’ob-
bligo della dnf a molte più` im-
prese, ridefinendo il perimetro
della rendicontazione come pure
i meccanismi di certificazione e
controllo al fine di contrastare il
fenomeno del greenwashing e di
rafforzare il percorso in direzione
della decarbonizzazione del siste-
ma produttivo europeo.

Pagina in collaborazione con Labitalia/ Gruppo Adnkronos
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IN ROSSO LE FARMACIE DI TURNO

FARMACIE

POTENZA

MATERA

Blasone Piazza Don Bosco n° 18    0971/1941935

Capizzi Piazza Europa n° 12     0971/444822

Caputi Via Isca del Pioppo n° 4    0971/1561092

Diamante Via Pretoria n° 165      0971/22532

Figliola Via Pretoria n° 265      0971/24945

Gugliemi C.da Bucaletto pref. API 12       0971/69315

Iura Via Anzio n° 14       0971/45438

Macchia Romana Via Giovanni XXIII n°3     0971/441609

Mallamo Via Enrico Toti n° 9/13     0971/473447

Marchitelli Via Danzi n°29       0971/44199

Mancinelli Via Pretoria n° 207       0971/21067

Marchesiello Corso Garibaldi n° 92        0971/21179

Mattia Corvino  Via Tirreno n° 3      0971/53430

Peluso Via Vaccaro n° 326       0971/54517

Perri Piazza Matteotti, n° 12       0971/21148

Salus Via Consolini n°7     0971/441997

Savino Via Petrarca n° 5      0971/25447

San Gerardo Viale del Basento n°16    0971/470552  

Trerotola Via  F.S. Nitti      0971/47283

Vicario Via del Gallitello n° 104   0971/1940057

Coniglio Snc Via AscanioPersio n° 48      0835/333911

D’Aria Claudio Via XX Settembre n° 77      0835/332282

D’Aria Giuseppina V. Nazionale n° 238       0835/261728

Dinnella Via Cappuccilli n° 72     0835/314308

Guerricchio Via Don Sturzo n° 55/A      0835/264428

Materana Via Mattei n° 76     0835/309098

Miraglia Via dei Pesci, n° 48    0835/1975468  

Montesano Via Cappellutti  n° 61      0835/335921

Motta Antonietta Via Dante n° 33     0835/382338

Motta Silvia Via Ridola n° 16     0835/333341

Motta U. Ter. Via Nazionale  n° 120      0835/385632

Passarelli Via Annunziatella n° 76      0835/332752

Romeo  Via P. Vena n° 3/Bis      0835/333901

San Giuseppe Via la Martella n°33    0835/4050021

Uva Motta Snc Via Gravina n° 40      0835/264331

Vezzoso Via Lucania n° 289       0835/310004

Vivaldi Snc Piazzetta Vivaldi n° 29     0835/1654461

I VOSTRI AUGURI
INVIATE TESTO E FOTO 

all’indirizzo e-mail
poligrafici@lanuovadelsud.it

e verranno pubblicati in questa pagina

ILMETEO
IN BASILICATA

POTENZA:  min  5°  -  max   9°

MATERA:   min  5°  -  max  11°

MATTINA POMERIGGIO SERA NOTTE

Temperature

Infiltrazioni umide raggiungono la Regione determinando molte nubi con cieli in
prevalenza nuvolosi o molto nuvoloso, ma senza fenomeni degni di nota. Nello spe-
cifico sull'Appennino cieli molto nuvolosi o coperti con parziali aperture durante la
seconda parte della giornata; sul materano cieli molto nuvolosi o coperti con ten-
denza a parziali schiarite dal pomeriggio. In serata formazione di foschie o banchi
di nebbia; sul litorale ionico cieli in prevalenza molto nuvolosi o coperti, salvo parziali
aperture durante il pomeriggio; sul litorale tirrenico giornata grigia con cieli in pre-
valenza molto nuvolosi o coperti, ma con assenza di fenomeni significativi. Venti de-
boli dai quadranti nord-occidentali in rotazione ai quadranti sud-orientali; Zero
termico nell'intorno di 3000 metri. Mare quasi calmo. 

Otterrete grande soddisfazione
dedicando tempo ad un amico che ha
bisogno del vostro sostegno. Avete
bisogno di rallentare un po’, in modo da
ascoltare i vostri istinti più profondi.

ArieteAriete
21 MARZO - 2O APRILE

Sentirete che una natura esigente cresce
dentro di voi... assicuratevi che non siete
bruschi con qualcosa o qualcuno, siate
flessibili e disposti a fare concessioni.

CancroCancro

L’inizio del successo accenderà il vostro
spirito ma siate sicuri di non andare più
veloci della musica! Sarete al top della
forma per tutta la giornata ma avete un
po’ di sonno da recuperate.

BilanciaBilancia
24 SETTEMBRE - 22 OTTOBRE

Non rimuginate sui pensieri oscuri tempo-
ranei. Le frustrazioni potrebbero trasfor-
marsi in speranze costruttive se controllate
le vostre emozioni. Fare un bilancio con il
vostro partner sarà inevitabile.

CapricornoCapricorno
21 DICEMBRE - 20 GENNAIO

Siete insistenti, ma flessibili allo stesso
tempo e avete un modo di persuadere,
mobilitare e motivare coloro che vi
circondano. Nonostante le sensazioni di
stanchezza, siete in buona forma oggi

GemelliGemelli
21 MAGGIO - 22 GIUGNO

L’atmosfera è elettrica per quanto
riguarda le preoccupazioni materiali.
Rimanere concentrati sui vostri obiettivi
sarà l’unica reale via d’uscita.

VergineVergine
24 AGOSTO - 23 SETTEMBRE

Scoprirete lati inattesi da chi ci circonda.
È un giorno di sorprese. La vostra mente
pullula di nuove idee. Organizzate le
vostre azioni a lungo termine, ma senza
farvi prendere dal panico.

SagittarioSagittario

Dovrete sostenere e rassicurare il vostro
partner, quindi siate un buon ascoltatore.
Salirete nella stima della vostra metà, se
gli farete fiducia. Il dialogo è all’ordine
del giorno.

PesciPesci

Vi sentite più ottimisti, generosi e aperti
nei confronti del vostro partner. È il
momento di esprimere il vostro punto di
vista su un argomento imbarazzante...

ToroToro
21 APRILE - 20 MAGGIO

Il vostro bisogno d’indipendenza non si
concilia con i vostri legami affettivi. Non
esitate a concedervi un po’ di tempo per
voi stessi e di essere diplomatici
nell’esprimere le vostre esigenze personali.

LeoneLeone

Avrete un desiderio smanioso di rendere
il vostro rapporto ufficiale. E ‘ancora
troppo presto, le fondamenta devono
ancora essere poste prima di poter fare
questo passo.

ScorpioneScorpione
23 OTTOBRE - 22 NOVEMBRE

Il vostro bisogno di libertà vi rende più
attraenti agli occhi degli altri. State
uscendo definitivamente dal guscio.
Avete più consapevolezza delle vostre
esigenze e lo trasformerete in risorsa.

AcquarioAcquario
21 GENNAIO - 20 FEBBRAIO

OROSCOPO DEL GIORNO

21 FEBBRAIO - 20 MARZO

23 GIUGNO - 22 LUGLIO 23 LUGLIO - 23 AGOSTO

23 NOVEMBRE - 20 DICEMBRE

7:20 PRIMA NOTIZIA
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CI VEDIAMO SUL CANALE 82 DEL DIGITALE TERRESTRE 
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